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FECHA: Diciembre 10 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Atrapados luego del supuesto asalto” 

 
 “Van por 707 mdp más en PEF 2013” 

 “Más de mil migrantes deportados en Hidalgo”  

 “Mineral de la Reforma se queda sin relleno sanitario” 

 
“Comercios piden frenar a los Oxxo” 

 
“Caen narcotraficantes, droga en penales”  

 
“Inician los ayuntamientos el pago de aguinaldos” 

 
“Gastan casi 6 mdp en seguro de aeronaves” 

 
“¡Por sus pistolas!”  

 
“Busca quitar Peña control de plazas al SNTE” 

 
“Dejan a 9 millones sin chip de Repuve”  

 “Arranca reforma contra Gordillo; presentan hoy iniciativa sobre la educación” 

 
“Libres sólo 56 de los 70 detenidos el 1º de diciembre” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Analizan reformas a la Ley Electoral: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo analiza las nuevas 

reformas estructurales que tendrá la Ley Electoral del Estado de Hidalgo (LEEH) en rubros como candidaturas 
ciudadanas, señaló Mario Pfeiffer Islas. El consejero presidente del IEE describió que al interior del organismo se han 

llevado a cabo las primeras revisiones y comparaciones con otras legislaciones estatales en la materia. Pfeiffer Islas 
describió que en coordinación con los seis consejeros electorales que integran el IEE estatal, en los primeros análisis se 

detectó que hay leyes estatales que ya cuentan con mecanismos de participación ciudadana que permiten estas 

candidaturas. “Muchas legislaciones son más avanzadas que la nuestra”, aceptó el experto jurista, quien reconoció que 
en Hidalgo sólo se cuenta con el sistema partidista para lanzar un candidato a puestos de elección popular. “Estamos 

revisando cuáles son los puntos que pueden incorporarse a la reforma”, explicó el directivo, y aseguró que se tendrán 
que incluir teoría, metodología y experiencia a la ley. El titular del organismo autónomo refirió que ya se están acercando 

a las experiencias positivas, que permitirán diseñar una legislación local adecuada a los nuevos tiempos. En cuanto a la 

visita de Mario Pfeiffer Islas y los seis consejeros a los institutos políticos Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano, el 
funcionario estatal destacó que las inquietudes están enfocadas a áreas de oportunidad como el servicio profesional de 

carrera del IEE. “Nos han hecho saber que el servicio profesional se tendría que considerar para organizar las siguientes 
elecciones”, dijo el directivo, al tiempo que consideró que reanudarán las visitas esta semana, para finalizarlas antes del 

15 de enero, fecha programada para iniciar los comicios de 2013. Respecto a la propuesta del presidente Enrique Peña 
Nieto sobre la creación del Instituto Nacional Elec-toral, Mario Pfeiffer dijo que se tiene que reconocer que las elecciones 

estatales son un mecanismo que impulsa el federalismo, por lo que durante muchos años se ha luchado en el país. 

(Miriam Avilés, página 08) 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Crónica-Dispone IFE acuerdo con el IEEH para esta semana: Adelantó el vocal ejecutivo del Instituto Federal 

Electoral (IFE), José Luis Ashane Bulos, que esta semana firmará el convenio de colaboración entre el órgano federal y 

los institutos electorales locales de las 14 entidades donde habrá comicios el próximo año. Para cada proceso electoral, el 
IEEH e IFE realizan un convenio de colaboración para estimar costos respecto a los procedimientos de actualización de 

credenciales para votar, cartografía, exhibición de micas, depuración en listados nominales, insaculación y notificaciones, 
entre otros. “Anteriormente el IFE apoyaba a los institutos locales con las credenciales y el listado nominal, pero ahora 

manejamos los convenios de Radio y Televisión, campañas permanentes de renovación de micas e instalación de 

módulos, según lo que pidan en los anexos técnico y administrativo”. La cifra aproximada respecto al anteproyecto de 
este anexo financiero, que considera diversas actividades, asciende a 3 millones 260 mil pesos. Este acuerdo incluiría una 

campaña de actualización de credenciales de elector, implementación de un programa de detección de duplicados, un 
programa de límites seccionales y municipales, exhibición de listados nominales, impresión de cartas de notificación a 

ciudadanos insaculados, publicación del padrón electoral, cartografía, entre otros documentos. “Esperamos que esta 
semana, a más tardar el 13 de diciembre, el Consejo General del IFE firme los convenios con los 14 institutos electorales, 

Hidalgo ya tiene el anteproyecto pactado para la contienda del año entrante”. Actualmente, el IFE mantiene diversos 

convenios de colaboración con otras áreas como Radio y Televisión, Capacitación y Organización electoral, así como el 
Registro Federal de Electores. (Gabriela Porter, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Busca PRI identificar temas por municipios: El objetivo de impulsar agendas municipales en los 84 
comités locales es para actualizar reglamentos y conocer más de cerca las peticiones de la ciudadanía, reiteró el dirigente 

estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo. Señaló la importancia de promover agendas 

locales en este periodo, a fin de focalizar los problemas de la población y fortalecer a la estructura de cara a la contienda 
del próximo 7 de julio. “Buscamos principalmente generar resultados que permitan a los municipios transitar con mejores 

reglamentos, actualizarlos para lograr orden en todos los comités municipales. Creo que va más allá de la operación 
política, se trata de una convicción como partido, para que la situación de la gente mejore”. La propuesta del presidente 

priista para crear agendas municipales derivó de la nueva estrategia que implementará el Instituto de Capacitación y 
Desarrollo Político A.C. (Icadep), que pretende intensificar el adiestramiento de ciudadanos o militantes para que con 

solidez teórica y análisis político difundan propuestas. Esta plataforma consta de cinco líneas de trabajo: partido y 

trayectoria histórica en voz de sus protagonistas; jornadas de orientación y capacitación con la estructura territorial de 18 
distritos; conocimiento y difusión de sus documentos fundamentales; elaboración de “cuadernillos temáticos de 

capacitación política e ideológica”; y rescate de los más de 800 cuadros. “Se trabajará con una amplia convocatoria a 
nivel estatal, de ahí partiremos con un análisis legal y jurídico dependiendo la realidad de cada municipio, luego los 

representantes abanderarán distintas temáticas”. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Evaluará PRD perfiles a candidatos con COMC: El Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) instaló formalmente 34 Comisiones Operativas Municipales Colegiadas (COMC), que analizará la 

situación y valorará perfiles de eventuales candidatos a diputados locales; sin embargo, no decidirán la posibilidad de 

aliarse con otras fuerzas políticas de cara a la contienda del 2013, explicó el secretario de Organización, Javier López 
Torres. “Las comisiones no determinan quiénes serán los candidatos a diputados locales por el PRD, pero sí nos permiten 

tomar las mejores decisiones al respecto, nos dan un panorama sobre los mejores perfiles a ser tomados en cuenta, 
porque es a nivel municipal, distrital y regional que se conoce mejor a la gente que podría integrar candidaturas”. 

Sostuvo que las COMC no suplen las funciones de los Comités Ejecutivos Municipales, por ello no negociarán coaliciones. 
(Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-PRD no descarta alianza con el PAN: La Secretaría de Organización del Comité Ejecutivo Estatal del Partido 

de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo informó que en el análisis de las alianzas partidistas para las elecciones 
del 2013, no descartan buscar una coalición con el Partido Acción Nacional (PAN).  Será después del Congreso Nacional 

perredista, que el Comité Ejecutivo Estatal de este organismo político, decida si irá en solitario a las elecciones de 

diputados pactadas para el 7 de julio de 2013 o en alianza, informó el secretario de Organización del PRD, Javier López 
Torres.  “De entrada no se descarta ninguna alianza con partidos de izquierda o con el Partido Acción Nacional, pero 

dependerá de lo que determine nuestro Congreso Nacional. En las elecciones para gobernador de 2010 fuimos en alianza 
con el PAN, al igual que en alguna candidatura para la renovación de ayuntamientos el año pasado, porque nuestro 

Congreso Nacional había autorizado ese tipo de alianzas. Pero en próximos días tendremos otro, y debemos esperar a 
sus resoluciones para poder trabajar en función de alianzas con otros partidos”, sostuvo. Sobre los trabajos que se 

desarrollan con miras a las próximas elecciones estatales, el perredista dijo que se encuentran instaladas 19 Comisiones 

operativas municipales colegiadas en el estado y que este fin de semana se ha trabajado en la instalación de otras 15, 
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con lo que se tendría un total de 34 comisiones para este día, día en el que en sesión del pleno del CEE del partido se 

discutirá el aval de estas nuevas 15 comisiones.  (Misael Zavala, página 12) 

Criterio-Renovará el PRI su Consejo Municipal: Tulancingo no trabajará las próximas elecciones con un delegado al 

frente del Consejo Municipal, pues también se renovará su estructura, informó Ricardo Crespo Arroyo, presidente del PRI 
en Hidalgo. El líder priísta indicó que en breve se emitirá la convocatoria para la renovación de este consejo municipal, 

pues se trata de una cabecera distrital importante que durante la elección federal se ganó sin problemas. Con nueve 

comités municipales en trámites para ser renovados, el PRI llamará a elecciones internas antes del 15 de enero en 
Tulancingo, fecha en que se darán inicio los comicios para diputados 2013. La elección tendrá que darse durante la 

segunda quincena de diciembre, para evitar que Tulancingo realice precampañas y campañas con un delegado al frente 
de su comité, dijo Crespo Arroyo. Si bien se cuenta con algunos días previos para este ejercicio democrático interno, se 

informó que de los 84 municipios sólo dos trabajarán con delegados, ya que no hay tiempo para renovar los 12 consejos 
municipales que hasta el momento cuentan con estructuras provisionales. Si bien la convocatoria se emitió ya para 

Huejutla de Reyes, Huautla, Metepec, San Salvador y Tizayuca, se informó que la elección será el próximo 18 de 

diciembre, previa reunión de la Asamblea municipal, que determinará la dinámica de trabajo. Respecto a esta 
convocatoria, se fijó un tope de campaña de 1 por ciento, teniendo como base la cifra que se determinó para la pasada 

elección de ayuntamientos. Otros municipios que entrarán en proceso de elección tricolor son Tianguistengo, Aja-cuba, 
Cuautepec de Hinojosa, Huazalingo, Huehuetla y Acaxochitlán, completando la renovación de los comités.  (Miriam 

Avilés, página 08) 

Criterio-Reinaugura PRD su sede estatal, les cuesta 500 mp: A menos de 10 días de que se reinauguren las 
instalaciones del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del PRD en Hidalgo, Arturo Sánchez Jiménez señaló que el reto para el 

próximo año será conseguir recursos para comprar muebles de oficina. No obstante, el presidente del partido reconoció 
que se enfrentarán a un problema financiero, ya que son mínimas las aportaciones partidarias de los militantes con 

cargos públicos; salvo los diputados locales, quienes prácticamente pusieron casi todo el dinero para la remodelación del 

inmueble. “Estamos ya en víspera de reinaugurar las oficinas del partido; el avance es de 90 por ciento y lo que falta son 
sólo detalles de pintura y herrería para terminar de poner los barandales de las escaleras, además se necesita renovar el 

domo de la escalera central; es decir, se cambiarán láminas”, expresó el presidente. Para esta remodelación del edificio 
del PRD se gastaron medio millón de pesos, del cual 445 mil pesos fueron tomados de la contribución de las cuotas 

partidarias de los cuatro diputados locales. Otros 39 mil pesos fueron aportados por servidores públicos del PRD; 15 más 

fueron producto de la donación del secretariado estatal, mientras que sólo un regidor donó 500 pesos. Una de las críticas 
más enérgicas que los consejeros estatales han hecho a la dirigencia del partido ha sido la “tibiez” con la que el CEE 

exige la aportación correspondiente a integrantes del comité, regidores, síndicos y alcaldes. Ante este panorama, 
Sánchez Jiménez justificó que sí se han dado aportaciones, nada más que han sido hechas directamente a los Comités 

Ejecutivos Municipales (CEM); mientras que para la regularización de los pagos partidarios, que va de 10 a 15 por ciento 
del total de sus sueldos, finalizó, implementarán estrategias. (Antonio Alcaraz, página 09) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Aumentará el costo para renovar credenciales IFE: Después de la aprobación para asignar nuevas 

credenciales para votar con fotografía, el Instituto Federal Electoral (IFE) informó que aumentarían su costo de siete a 10 
pesos, ya que contendrán 20 medidas de control y seguridad para ser infalsificables. En Hidalgo, la renovación podría 

costar más de 18 millones de pesos pues en el último padrón electoral hay un millón 861 mil ciudadanos inscritos y los 
que se sumen.  Para el Gobierno Federal cada credencial que acredita la mayoría de edad y funciona como medio de 

identificación, no deberá costar más de 15 pesos, sin embargo el presidente del IFE en Hidalgo, José Luis Ashane Bulos, 

detalló que únicamente subirán tres pesos por cada una.  “El cambio se ha manifestado que cuesta mucho pero en 
realidad no es tanto el costo, estamos hablando que con las nuevas medidas de seguridad que tendría la credencial sube 

de siete a 10 pesos por cada una, pero no por el cambio de domicilio, sino por las medidas de seguridad”.  Según el IFE 
las nuevas micas contendrán los mismos datos que actualmente tiene la credencial para votar como: nombre, domicilio, 

año de registro, sexo, CURP, además será reforzada con 20 medidas innovadoras de seguridad y control. Para Ashane 

Bulos el cambio de credenciales de elector será paulatino pues se tiene contemplado que las micas actuales tendrán una 
vigencia de 10 años.  “Desconozco el acuerdo en caso de que se cambie, pero ahora el tiempo que se tienen son 10 años 

y esos serían los que servirían las credenciales de elector”, detalló.  El pasado 20 de noviembre, el Consejo General del 
Instituto Federal Electoral aprobó por unanimidad el nuevo modelo de la credencial para votar con fotografía, que según 

el presidente del organismo en Hidalgo, dará mayor certeza a la ciudadanía.  También se analiza excluir el domicilio 
dentro de las credenciales para votar con fotografía.  Al respecto, Ashane Bulos dijo: “No quisiera adelantar pero, el 

hecho de tener la dirección del domicilio nos da un elemento más para podernos identificar, en lo personal no veo con 
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muy buenos ojos el hecho de que se elimine el domicilio de las credenciales de elector. Nos sirve más como una 

identificación teniendo nuestros domicilios”.  El nuevo modelo de la credencial contendrá la información dispuesta por el 

artículo 200 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), las medidas de seguridad 
fortalecerán su uso como medio de identificación y le darán mayor confiabilidad y seguridad, y que todas las 

innovaciones tiene la finalidad de fortalecer a la credencial como pilar del sistema electoral mexicano, indicó el IFE.  
Según el Instituto el nuevo modelo contendrá los siguientes elementos: un diseño más moderno, impresión de alta 

resolución, mecanismos de seguridad de alta resolución, similares a los que se usan en los billetes; una zona de lectura 

mecánica, como la utilizada en los pasaportes; un código de barras adicional, de los conocidos como QR al que se puede 
acceder mediante dispositivos electrónicos como los teléfonos celulares. La finalidad es busca que la credencial para 

votar cuente con el mayor número de elementos de seguridad para que se imposibilite su falsificación, además de 
incorporar estándares nacionales e internacionales para el uso de nuevas tecnologías en la materia, en búsqueda de 

contar con un instrumento fuerte, seguro, confiable y de vanguardia, sin que su costo supere los 15 pesos por mica.  
Claves Unanimidades - Los consejeros del IFE aprobaron por unanimidad la realización de un estudio técnico-jurídico 

y, en su caso, una encuesta, en el sentido de que el nuevo modelo de credencial contenga todos los datos del domicilio 

visibles. - Además, los lineamientos para el acceso, rectificación, cancelación, oposición y validación de datos personales 
en posesión de la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores. - Aprobaron la asignación de tiempos de radio y 

televisión, durante el primer trimestre de 2013 en los 14 estados que celebrarán elección en julio. (Misael Zavala, 
página 12) 

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Mineral de la Reforma se queda sin relleno sanitario: De acuerdo con el Censo de Población y 

Vivienda realizado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en el 2010 Mineral de la Reforma tenía una 
población total de 127 mil 404 personas, situación que lo colocó como el municipio con mayor incremento poblacional de 

la última década. Y como cualquier otro lugar donde los asentamientos humanos crecen, aumenta por ende  la demanda 
de servicios y obra pública; entre éstos, uno de los conflictos que se ha tratado de resolver en dicho municipio es el 

tratamiento de la basura. De acuerdo con investigaciones realizadas en México por diversas organizaciones ecologistas, 
en promedio un mexicano produce un kilogramo de basura al día, cifra que al ser cotejada con la población existente en 

el municipio daría por lo menos 100 toneladas diarias de basura en Mineral de la Reforma. Por ello, la administración 

municipal anterior, encabezada por Miguel Ángel Escamilla Baños, propuso, gestionó, y anunció la creación de un relleno 
sanitario seco a fin de atender la problemática, mismo que sería construido en el predio “La Cañada” ubicado en el 

kilómetro 2.5 de la carretera Pachuca-Tulancingo.     Proyecto Relleno Sanitario Seco A inicios del año 2011, Escamilla 
Baños firmó un convenio de colaboración con la filial de Cruz Azul (Tecno Azul) para realizar el manejo integral de 

residuos sólidos, a través de un relleno sanitario seco, y se inició con la construcción de la nave industrial, patios de 

acceso y pavimentación al relleno seco; obras en las que la cementera Cruz Azul se comprometió a donar todo el 
cemento necesario. Pese a ser anunciado como un hecho en varias entrevistas que dio Escamilla Baños, quien incluso en 

una de las últimas que dio a este diario apuntó que aunque no dejaba concluido el proyecto, las bases para que se 
realizará ya estaban bien asentadas, hoy el relleno sanitario de Mineral de la Reforma todavía no es una realidad. Actual 

cabildo desconoce proyecto Sin embargo, el proyecto inconcluso ha dado de qué hablar desde el inicio de la actual 

administración municipal encabezada por Filiberto Hernández Monzalvo, ya que derivado de esto, a mediados del mes de 
abril de este año, en pleno proceso de entrega recepción, el presidente municipal señaló que la Auditoría Superior del 

Estado de Hidalgo (ASEH) había emitido alrededor de 100 observaciones de las cuales varias fueron en torno a la obra 
que trataría la basura, y que señaló, ya habían sido solventadas. Por otra parte, y ante el interrogante de ¿dónde está la 

máquina?, que surgió desde la fracción panista del Ayuntamiento, con respecto a una máquina procesadora de residuos 
sólidos que presuntamente había comprado la administración anterior para ser instalada en la obra del relleno sanitario y 

que no aparecía, el tema de la obra mineralense fue puesto a discusión en la sesión de cabildo celebrada el pasado 5 de 

octubre. En dicha reunión, el único regidor del Partido Verde Ecologista, Flavio Oliverio López Anaya, enfatizó que era 
necesaria la reestructuración de la obra del relleno sanitario, misma que calificó como “mal hecha”, “ya que no contempla 

un tratamiento de los lixiviados (jugos que libera la basura), e incluso propone la quema de los desechos, y la quema de 
la basura además de generar contaminación del aire está prohibida por la ley de ecología en la entidad”, dijo en su 

momento el regidor. Ante esto y la incertidumbre y discusión generada en el cabildo donde varios de los regidores 

opinaron sobre el tema, a favor y en contra, quedó al descubierto la falta de información que existe con respecto al 
tema, ya que, de acuerdo al titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales del Estado de Hidalgo 

(Semarnath), Honorato Rodríguez Murillo, un relleno sanitario seco no genera lixiviados. “En Mineral de la Reforma tenían 
contemplado hacer un relleno sanitario seco con las características de un relleno sanitario convencional, solo que la 
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basura se compacta, se enfarda (se envuelve en plástico) y así se almacena en bloques de 90 centímetros cuadrados 

aproximadamente, que llegan a pesar entre 800 y mil kilogramos, por lo que con este procedimiento se evita la 

generación de lixiviados”, dijo el funcionario. Ayuntamiento responde Ante esta situación, el presidente municipal informó 
que la dichosa máquina procesadora de residuos sólidos no se encontraba en el país, y culpó a la empresa Tecno Azul de 

no haber cumplido con su parte, estipulada en el convenio, razón por la cual la máquina permanece, según el edil, en un 
puerto de la península ibérica, en espera de que la empresa filial a Cruz Azul pague su parte. Por su parte, la empresa se 

ha negado a dar información acerca de la máquina que se especulaba había costado alrededor de 11 millones de pesos, 

luego nueve, y finalmente, ante la solicitud hecha al Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos 
(IFAI), se supo que dicha adquisición se realizó a la empresa Mangratec ubicada en Aguascalientes, y que tuvo un costo 

real de 8 millones 800 mil pesos. Al igual que Cruz Azul, Mangratec se ha negado a dar información. Por otra parte, y ya 
en el tema específico del relleno sanitario seco, el alcalde mineralense culpó a la Semarnath de entorpecer el proyecto, 

ya que dijo: “La Semarnath lo ha condicionado, nosotros hemos hecho el trabajo en el ayuntamiento, buscando ir con 
toda la normatividad, estamos revisando el expediente técnico y realizando un estudio ejecutivo mediante el cual nos 

encontramos con muchos topes de normatividad y está complicado”. Semarnath asegura que hizo su trabajo Ante esta 

respuesta, el titular del medio ambiente en el estado explicó la situación que actualmente atañe al dichoso proyecto 
mineralense, y destacó que según lo que el municipio ha informado a esta dependencia, es que no se ha realizado por 

situaciones económicas y porque ya están viendo la forma de abortar el proyecto para sumarse al Relleno Sanitario 
Metropolitano que se construye en Zapotlán, lo cual sin duda alguna sería un despilfarro de dinero que ya se había 

invertido en las construcciones iníciales del relleno sanitario seco. “El asunto fundamental consiste en que ante nosotros 

todavía tenían trámites pendientes por realizar y después fue una situación económica la que ha impedido que esta obra 
se cristalice, nosotros tenemos que revisar lo que van a realizar, la forma en que van a construir, ahí tenían pensado 

instalar una planta que compactara la basura, la enfardara para que se depositara en otro sitio, sin embargo, parece ser 
que hubo algunas cuestiones de carácter económico y de autorizaciones no sólo con nosotros sino de otras instancias”, 

dijo el funcionario. Y agregó que “en lo que nosotros corresponde, no han entregado su estudio de impacto ambiental, 
nosotros les liberamos dictámenes de impacto ambiental en lo referente a la construcción de la nave, en lo referente a 

unas calles, pero no en cuanto a la operación de la planta tratadora de residuos sólidos”. Abortar el proyecto De igual 

forma, Honorato Rodríguez Murillo señaló que la administración municipal, encabezada por Hernández Monzalvo, busca 
encausar el proyecto “de otra forma”, es decir, que ya no se realizará, “ha querido sumarlo al proyecto del relleno 

sanitario metropolitano que se está realizando, para que tenga éste una infraestructura más completa”. Y al ser 
cuestionado sobre si la máquina procesadora de residuos sólidos sería implementada para el relleno sanitario 

metropolitano en Zapotlán, el secretario dijo que “parece ser que todavía no tienen la máquina en su poder”, por lo que 

ya evaluarían si ésta podría ser ocupada en dicha obra. Preguntas por responder Ahora sólo quedan algunas preguntas 
que a través del tiempo las empresas y/o instituciones tendrán que responder: ¿Por qué no se procede legalmente contra 

Tecno Azul por incumplimiento de convenio? ¿Cuándo llegará la máquina? ¿Quedará en el abandono la obra, hasta el 
momento realizada, en el predio “La Cañada”? ¿Cuánto dinero recuperará el municipio si no se realiza la obra? y ¿Quién 

fue el culpable de que no se concretara? (Oscar Raúl Pérez, página 12) 

Crónica-Alista gobierno estrategia para decomiso de armas: Implementarán autoridades del gobierno estatal 
puestos de control y vigilancia para atender la llegada de hidalguenses provenientes de Estados Unidos, a fin de evitar 

que porten armas en sus equipajes, confirmó el secretario de Gobierno en la entidad, Fernando Moctezuma Pereda. 
Consideró que estas acciones serán aplicadas para mantener la tranquilidad y paz social en los 84 municipios, por ello 

habrá una completa coordinación con los ayuntamientos. En breve la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) 

informará cuántas armas decomisó en operativos implementados en el Valle del Mezquital. El funcionario destacó que 
ésta es una actividad permanente e integral donde intervienen el Ejército Mexicano, Procuraduría General de la República 

(PGR), Policía Federal, Secretaria de Seguridad Pública estatal y presidencias municipales. Aclaró que para el nuevo 
dispositivo diseñado por la administración del gobernador Francisco Olvera Ruiz, vía área, dará una nueva condición 

particular en materia de vigilancia en zonas. “Además con el nuevo gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, la 

coordinación y vinculación será más estrecha en los operativos que se apliquen en este rubro para hacer frente a la 
delincuencia organizada”. Respecto al asunto de la comunidad de Santa Anita, mencionó que la condición de origen de la 

manifestación de algunas personas por cuestiones ambientales quedó rebasada. En este contexto “presentaron 
denuncias, pero parece que el asunto obedece más a tintes políticos, por lo tanto el gobierno del estado no ha entrado 

en esa dinámica, ya que el compromiso es resolver la problemática”. Añadió que las instancias reguladoras del medio 
ambiente del gobierno federal no han emitido ninguna sanción para la empresa, ya que cumple con la normatividad. 

“Actualmente estamos en la etapa de la mediación, las líneas de electrificación que son necesarias registran un avance 

del 50 por ciento, a finales de este año y principios del 2013 la empresa presentará sus ofertas a los vecinos 
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inconformes”. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Espera Hidalgo montos federales: Disminuyeron en 2012 las participaciones federales que le correspondían 
al gobierno hidalguense, con relación a otros años, manifestó el secretario de Finanzas, Aunard de la Rocha. Explicó que 

ante esta situación se solicitó a los alcaldes que piden apoyo para pagar aguinaldos esperar hasta el 14 de diciembre. En 

dicha fecha las autoridades estatales podrán conocer el monto de recursos que llegarán de la federación y con ello a 
cuántos ayuntamientos respaldará. Según la estrategia planteada por el gobernador Francisco Olvera, se analiza el monto 

de participaciones que les corresponden a los ayuntamientos para diciembre y cómo están sus cuentas públicas. Aclaró 
que en varias alcaldías, con base en el reporte de la Secretaría de Hacienda, los saldos son positivos y no tendrán 

problemas para pagar las prestaciones de ley. Agregó que en torno al planteamiento de las deudas estatales, sobre todo 

con cupo cero, será la propia federación la que absorba y no las entidades federativas. Estimó que si el gobierno federal 
reconoce algunas de sus deudas a Hidalgo, habría mayor capacidad para un nuevo endeudamiento. “La entidad tiene 

abiertas las puertas para un nuevo financiamiento, pero el gobernador José Francisco Olvera Ruiz no pretende hacerlo”. 
Por ello se ha mantenido el costo financiero de la deuda y su estructura dentro de una trayectoria estable, nuestra 

calificación, señalada por las tres agencias calificadoras internacionales: Standard & Poor´s, Fitch Ratings y Moody’s  
Investors, es de alta calidad, lo cual implica que las tasas de interés y demás aspectos financieros puedan ser obtenidos 

en las condiciones más favorables que existen en el mercado, lo que se traduce en menores costos y estabilidad de las 

finanzas públicas. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Sólo 50% del PIA está verificado: García: Reconoció la titular de la Secretaría de Desarrollo Social estatal 

(Sedeso), Geraldina García Gordillo, que el proceso de verificación del Programa Integral Alimentario (PIA) registra 

apenas un avance del 50 por ciento, ya que el personal encargado de la valoración tiene instrucciones de comprobar 
puntualmente el padrón de beneficiarios. “El programa llega a todos los municipios, pero buscamos darle énfasis a los 

que presentan mayor marginación, llevamos cerca del 50 por ciento en la validación de campo, se nos desfasó este 
proceso, pues la indicación es que todos los validadores visiten domicilios de beneficiarios y verifiquen las condiciones”. 

Informó que el personal fue contratado específicamente para realizar visitas de campo y comprobar que el padrón 
realmente incluya a familias de escasos recursos. Además, el INEGI apoya a verificadores de la Sedeso con la elaboración 

de una cédula informativa de cada beneficiario. “El INEGI nos asesora con la metodología, así como en la construcción 

cédulas para tener datos más veraces y un resultado con criterio más metodológico que de apreciaciones personales”. 
(Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Integran Día Estatal de los Derechos Humanos: Como caso inédito en la entidad celebran el Día Estatal 

de los Derechos Humanos y el Combate a la Discriminación, según lo establecido en la Ley de Derechos Humanos del 
Estado de Hidalgo, ordenamiento que, cumplido su primer año de vigencia, inició la construcción de una cultura de los 

derechos humanos con una perspectiva que los posiciona en los espacios políticos, sociales, económicos y culturales de la 
entidad. La finalidad es recordar la vigencia de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, por eso la Comisión de 

Derechos Humanos estatal (CDHEH) subrayó la importancia de trabajar en todos los ámbitos de la vida regional con una 

perspectiva que los privilegie para alcanzar los mejores estados de justicia, dignidad, igualdad, respeto a las diferencias y 
participación de todas y todos los pobladores del territorio hidalguense, sin ningún tipo de discriminación. Lo anterior, con 

base en información del organismo, porque las condiciones geográficas y económicas del estado, notablemente diversas 
en cada una de sus regiones hicieron que la universalidad de los derechos humanos sea igualmente diferenciada, ya que 

si las personas no tienen las mismas oportunidades de disfrutarlos y hacerlos efectivos en cada comunidad, de muy poco 
les servirá saber que los tienen. Esa razón es suficiente para que la autoridad, en cada orden de gobierno, realice las 

acciones transversales que lleven a concretar la efectividad de los derechos humanos  hasta lograr que progresivamente 

cada una de las personas que pueblan este territorio tengan su pleno disfrute. Esta es una asignatura pendiente, sobre 
todo en las zonas de alta y muy alta marginación, que debemos asumir para contribuir a superarla desde los diferentes 

espacios de responsabilidad social y gubernamental. La proyección por apostar a que los derechos humanos se observen 
en las regiones más apartadas, en los centros de salud, los espacios educativos, las poblaciones indígenas; para las 

personas con discapacidad; en las administraciones  públicas local y municipal; los medios de comunicación y las 

empresas; las responsabilidades legislativa y jurisdiccional;  hasta hacerlos una constante en la vida cotidiana de las y los 
hidalguenses. Esta señalada conmemoración debe ser, más que eso, motivo de una reflexión seria que visibilice los 

faltantes y renueve los compromisos para superarlos. Los derechos humanos deben estar presentes por convicción,  más 
que por obligación. Con este motivo, en cumplimiento de una disposición legal, la CDHEH entregará la Medalla al Mérito 

en la Defensa y la Promoción de los Derechos Humanos a Olga Montúfar Contreras. (Milton Cortés, página 21) 
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Milenio-En 11 meses devolvieron a mil 200 indocumentados: De enero a noviembre del 2012, el Instituto 

Nacional de Migración (INM) delegación Hidalgo, devolvió a su país de origen a mil 200 indocumentados.  Honduras es el 

país que ocupa el primer lugar en indocumentados asegurados en la entidad, le sigue Guatemala, El Salvador, Nicaragua, 
Perú y Estados Unidos. En comparación con 2011, el número de indocumentados devueltos disminuyó, pues el año 

pasado la delegación del INM Hidalgo registró mil 798 extranjeros devueltos. En Hidalgo los principales puntos de paso 
de migrantes son Irolo, en Tepeapulco; la colonia de Bojay, Atitalaquia; Doxey, en Tlaxcoapan, y Huichapan, debido al 

cruce de las vías del tren.  El delegado del Instituto Nacional de Migración en la entidad, Jesús Gerardo López Macías, 

dijo que los principales operativos de la delegación se realizan en Irolo, Tepeapulco, y en la carretera México-Laredo.  
Pese a contar con la estadística del número de migrantes extranjeros asegurados y devueltos a sus países, el delegado 

admitió que no se cuenta con los datos de la cantidad de indocumentados que sí logran cruzar por el estado en su 
intento de llegar a EU.  Comentó que en diciembre el flujo de indocumentados baja en 30 por ciento debido al invierno, 

pero apuntó que en marzo y abril la cantidad de migrantes vuelve a aumentar ya que en esas fechas el frío disminuye.  

Cuestionado si tiene conocimiento de que el crimen organizado secuestre en Hidalgo a los indocumentados 
centroamericanos, respondió que en la entidad no hay presencia de organizaciones que realicen tal actividad.  López 

Macías mencionó que en Hidalgo no hay casas del INM que brinden seguridad a los migrantes y argumentó que los 
grupos Beta fueron creados únicamente para dar apoyo a los indocumentados en las fronteras sur y norte de México.  A 

nivel nacional, el INM devolvió a sus países de origen a 70 mil 14 indocumentados de enero a octubre del presente año, 
en donde Hidalgo ocupó el décimo lugar. Entre los diez estados que devuelven más extranjeros a su país de origen están 

Chiapas en donde fueron devueltos 33 mil 808 personas; le sigue Veracruz con seis mil 594; Tabasco con cuatro mil 439; 

Oaxaca, tres mil 948; Tamaulipas, dos mil 758; San Luís Potosí, dos mil 442; Estado de México, dos mil 166; Distrito 
Federal, mil 885; Nuevo León, mil 386 e Hidalgo mil 200.  De los 70 mil 14 extranjeros devueltos a su país de origen, 30 

mil 98 son originarios de Guatemala; de Honduras 26 mil 341; El Salvador, 11 mil 388; Estados Unidos, 549; Nicaragua 
540; Ecuador 447; Cuba 283; Colombia 84; Belice 64; República Dominicana 58; y 162 de otros países.  En el 2012 el 

número de extranjeros devueltos por el INM aumentó en comparación con el 2011, pues el año pasado fueron 

repatriados 53 mil 262. Los principales países de nacionalidades de los extranjeros devueltos son Guatemala, con 42.9 
por ciento; Honduras, con 37.6 por ciento; El Salvador, con 16.3 por ciento; Nicaragua, con 0.8 por ciento, y Estados 

Unidos 0.8 por ciento.  (Alejandro Reyes, página 06) 

Milenio-Marcharán asociaciones civiles por Día Internacional de los Derechos Humanos: En el marco de la 

celebración del Día Internacional de los Derechos Humanos, al menos seis organizaciones civiles, entre ellas la Academia 

Hidalguense de Derechos Humanos (Acaderh), la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos (Ddeser), Servicios de 
Inclusión Integral Asociación Civil (Seinac) y Biofutura, marcharán hoy de Plaza Juárez a la Comisión de Derechos 

Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) para realizar una serie de pronunciamientos. De acuerdo con Alfredo Alcalá 
Montaño, presidente de la Acaderh, las organizaciones civiles plantearán a la Comisión de Derechos Humanos del Estado 

de Hidalgo la necesidad de contar con una sociedad libre de discriminación y de violencia.  Expresó que se planteará el 

que los animales también son sujetos de derechos y de una vida sin sometimiento. Por su parte, Bertha Miranda 
Rodríguez, coordinadora estatal de Ddser, mencionó que la agrupación que preside dará a conocer la violación que se ha 

dado en e Hidalgo en cuanto a la violación a los derechos sexuales y reproductivos. “Lo que queremos es que se 
implementen los mecanismos que se han marcado desde las convenciones internacionales que México ha firmado y ha 

ratificado, eso es lo que nosotros pediremos”, sostuvo. En tanto, el presidente de Biofutura, Jonathan Job Morales García, 

comentó que se pedirá que se esclarezcan las quejas que se han presentado en la CDHEH sobre el maltrato a los 
animales. Añadió que Biofutura insistirá en que se prohíban las corridas de toros debido al dolor que se les infringe a 

estos animales. Previo a la marcha se realizará un performance en Plaza Juárez.  (Alejandro Reyes, página 11) 

Uno más uno-Detienen a cuatro sujetos que introducen droga a penales: En distintas acciones, elementos de la 

policía detuvieron a cuatro personas que se dedicaban a introducir droga en diferentes penales de Hidalgo y el Estado de 

México. En Pachuca, una mujer fue capturada al introducir marihuana al Cereso de la capital del estado la droga se 
encontraba escondida en el chongo del cabello de la detenida, cuya identidad se desconoce. Según fuentes de Seguridad 

Pública, la detención se suscitó en el área de “aduana” del penal, donde visitantes son registrados para evitar la 
introducción de drogas, teléfonos celulares y objetos prohibidos. (Juan Ricardo Montoya, página 03) 

Criterio-Analiza Congreso presupuesto 2013: Un mínimo incremento considera para Hidalgo el proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2013, el cual ya analizan los diputados federales y que apenas alcanza 707 
millones de pesos de aumento respecto a este año. Sin embargo, existen expectativas alentadoras en desarrollo social, 

pues Hidalgo será beneficiado en su lucha contra la pobreza con la propuesta de Cruzada Nacional Contra el Hambre, la 
cual busca abatir los índices crecientes en ese flagelo que aqueja a gran parte de la entidad. El documento enviado al 
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Congreso de la Unión contiene buenas noticias económicas por parte de instancias federales: Pemex gastaría 884 

millones 850 mil pesos para acondicionar el predio de la refinería Bicentenario, además de 3 mil 507 millones para el 

estudio de preinversión para incrementar la capacidad de refinación en Tula. Otra cantidad semejante desembolsaría la 
Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) para construir un túnel emisor de seguimiento a la 

planta tratadora de aguas residuales del Valle. Los recursos que enviará la Federación a Hidalgo dentro del Fondo de 
Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB) contemplan 8 mil 363 millones 799 mil 572 pesos, cantidad 

superior por 302 millones respecto a 2012. Además, al Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud se destinarían 

174 millones más. De ser votado, los recursos destinados para el Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social 
(FAIS) representarían mil 669 millones 311 mil 158 pesos, unos 91 millones más que este año. Mientras, el Fondo de 

Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios (Fortamun) incrementaría sus recursos en 90 millones; es decir, 
mil 287 millones 278 mil 522 pesos para ejercer en 2013 en Hidalgo. De acuerdo con el documento elaborado por la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), los recursos para desarrollo social y salud ascenderían 3.3 por ciento; 
en actividades del campo, hasta 18 por ciento, y en incentivos a la producción, 9.5 por ciento. En obra pública, la 

propuesta menciona la continuación del mejoramiento de la vía Tula-Jorobas, para la que se solicitan 50 millones de 

pesos; la continuación de la Ciudad Sahagún-Calpulalpan, con 107 millones; el entronque de la autopista México-Pachuca 
a Villa de Tezontepec, al que se destinarían 50 millones; la Atotonilco-Zacualtipán, 150 millones de pesos. Para Pachuca 

se contemplan obras anunciadas por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT): el bulevar La Torres (25 
millones de pesos), el paso superior vehicular Felipe Ángeles-Tulipanes (89 millones 985 mil 588 pesos), al igual que 

recursos para la conclusión del distribuidor Vial Tulipanes (25 millones de pesos). (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Depende estado de aportación federal: En materia de ingresos, Hidalgo continúa con una elevada 
dependencia de las participaciones federales: durante los últimos años, sólo 8 por ciento de los recursos estatales se 

generan al interior. A pesar de que 2012 fue un año atípico porque dentro de las previsiones de ingreso se incluyeron 
recursos por concepto de deuda pública (2 mil 425 millones de pesos), lo que provocó que el estado aparentemente 

generara 18 por ciento de los recursos, 82 por ciento del dinero que ejerció el estado provino de la federación. De 

acuerdo con la Secretaría de Administración y Finanzas de Hidalgo, 49 por ciento de los recursos propios provienen de la 
recaudación de impuestos y derechos. El rubro por el cual se reciben mayores ingresos es el impuesto sobre la nómina, 

con 62.6 por ciento, y el adicional para carreteras y servicio social, que representa 30.4 por ciento. Le siguen impuestos 
por tenencia (3.5 por ciento) y otros que suman 3.5 por ciento. Según la secretaría, el establecimiento de empresas en la 

entidad es esencial para que se incremente el impuesto sobre la nómina, pues se estima que es la posibilidad de 

aumentar el ingreso local. En cuanto a la tenencia de automóvil en la entidad, la recaudación es aún muy baja, pues 
aproximadamente 70 por ciento de los propietarios son morosos. Aunard de la Rocha Waite, titular de la dependencia, 

señaló que para incrementar las sumas en la recaudación se requiere mayor compromiso de los ciudadanos, pues para 
crear un sistema continuo de recaudación, se tienen que regularizar las cerca de 800 mil unidades en la entidad. Según la 

Secretaría de Administración y Finanzas, una condición básica para exigir al gobierno federal mayores facultades 

tributarias es demostrar que las recaudaciones conferidas al estado tienen resultados óptimos y elevados niveles de 
eficiencia. Mientas no se logre, no se podrán asumir mayores responsabilidades. Con 8 por ciento de recaudación propia, 

la entidad continuará esperando recibir las participaciones federales mes con mes para determinar el pago de su nómina, 
proyectos, operatividad e incluso deudas. A la espera de poder bajar más recursos económicos de la federación para 

2013 en programas específicos como agricultura, desarrollo social, seguridad pública, infraestructura educativa, de salud, 
entre otros; el funcionario destacó que las reglas de operación que exigen pari passus aún son complejos para Hidalgo. Y 

es que, mientras la federación está dispuesta a enviar 50 por ciento de aportación, el estado no puede dar la propia de 

manera inmediata. (Miriam Avilés, página 05) 

Criterio-Molestan cambios en Cereso a familiares de los prisioneros: Nuevas reglas y restricciones que se aplican 

al interior del Centro de Readaptación Social (Cereso) de Pachuca, irritaron a familiares de algunos internos, por lo que 

exigieron la designación de un director para el centro penitenciario o amagaron con iniciar protestas. Afuera del centro 
penitenciario, a un costado del acceso, donde fueron colocadas notificaciones de las nuevas restricciones, los 

inconformes confirmaron que lo que más les causa molestias es la asignación de días de visita. La nueva disposición es 
que sólo los jueves y domingos los internos recibirán visitas directas de sus familiares, padres, hermanos o hijos; 

mientras que los martes corresponderá estrictamente a visitas indirectas, como amigos, tíos, cuñados, compadres, 
primos y suegros, situación que no regulaba anteriormente. Los inconformes señalaron que luego del arraigo del director 

Román Mendoza, agentes estatales se han hecho cargo del centro penitenciario, por lo que “no nos explicamos cómo, si 

no hay ni director, los estatales tienen la facultad de poner nuevas reglas, que lejos de beneficiarnos nos perjudican”. “Es 
urgente que se asigne un nuevo director para el Cereso, nuestros familiares y nosotros no encontramos en la 

incertidumbre, porque ahora ya no sabemos ni cómo debemos vestir para las visitas. Aquí mismo la gente ha tenido que 
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prestarse la ropa y cambiarse para poder ingresar a ver a sus internos, pedimos un poco de sensibilidad”, comentó uno 

de los manifestantes. En días pasados, sin precisar fechas, el secretario de Seguridad Pública estatal, Damián Canales 

Mena, previó el nombramiento de un nuevo director del centro penitenciario de la capital hidalguense, mientras se 
resuelve la situación legal de Román Mendoza, por la fuga de un reo el pasado 26 de noviembre. Por estos hechos, 

además del exdirector, se detuvo a cuatro funcionarios de la penitenciaría, con el objetivo de buscar responsables de la 
fuga de Lucio Maldonado, convicto que fue rescatado por un comando armado de al menos 20 sujetos. “Tenemos 

arraigados a dos custodios, un jefe de turno, el jefe de seguridad y el encargado del Cereso”, dijo Canales Mena. “La 

dirección del penal no puede permanecer acéfala. Se ha reforzado la seguridad desde que surgió todo este problema, 
trabajamos diariamente. Estamos viendo (a quien se designa)”, señaló el titular de la SSPH hace unos días, con lo que se 

confirmó que el tercer cambio de director del Cereso capitalino deberá consumarse este mismo año. (Emmanuel 
Rincón, página 06) 

Independiente-Gastan casi 6 mdp en seguro de aeronaves: Hidalgo aseguró con más de 5 millones de pesos 

cuatro aeronaves propiedad de gobierno del estado. La póliza contempla gastos médicos para ocupantes. El contrato fue 
firmado el pasado 26 de noviembre con la Aseguradora Interacciones y estará vigente durante 2013. Los conceptos 

cubiertos contemplan cualquier tipo de daño en tierra o aire. Así como transporte de personal oficial, rescate y 
operaciones de salvamento, ambulancia aérea, vuelos nocturnos, aerofotografía y localización de personas. La 

responsabilidad civil para las naves vislumbra gastos médicos para ocupantes hasta un año a partir de la fecha del 

accidente. Así como desembolsos de entierro por cada persona, incluida la tripulación. Otros riesgos que debe cubrir la 
empresa son cualquier acto malicioso o sabotaje, confiscación o arresto de cualquier gobierno, así como secuestro o 

apresamiento ilegal. La contratación de la póliza de seguro propiedad del gobierno de Hidalgo fue solicitada por la 
dirección general de recursos materiales de la Secretaría de Finanzas, y costó 5 millones 763 mil pesos. Aseguradora 

Interacciones y gobierno deberán firmar el contrato correspondiente a más tardar el 17 de diciembre, tras ganar la 
licitación 913003989-n282. En el documento especifica que los pilotos de aeronaves reciben capacitación a partir de 

agosto y hasta diciembre en la academia Flight Safety en Dallas, Texas. El promedio de horas anuales por cada aparato 

es de 300 anuales. La aseguradora aclara que la póliza no aplica terrorismo y sabotaje. El contrato menciona que el 
destino más frecuente de los transportes es al estado de Texas, para recibir mantenimiento. Algunas aeronaves 

propiedad del Ejecutivo tienen antigüedad de hasta 18 años, pese a ello son medios de transporte seguros y confiables, 
aseguró el gobernador Francisco Olvera Ruiz hace unos meses en entrevista. En algunos casos, agregó, renovaron los 

equipos básicos de funcionamiento; las medidas de seguridad son: no ser tocadas por personas no autorizadas, vigilancia 

las 24 horas y el mantenimiento a cargo de las empresas fabricantes. Otro uso de las naves es traslado de enfermos para 
su atención, de regiones alejadas a la capital hidalguense. Los conceptos cubiertos contemplan cualquier tipo de daño en 

tierra o aire Así como transporte de personal oficial, rescate y operaciones de salvamento, ambulancia aérea, vuelos 
nocturnos, aerofotografía y localización de personas. (Gerardo Neria, página 03) 

El Independiente-Dirigirá Paula Hernández programa Oportunidades en nueva gestión: La ex diputada 

federal Paula Hernández Olmos fue nombrada coordinadora nacional del programa Oportunidades. Quien fuera secretaria 
de Obras Públicas en los primeros años de gobierno de Miguel Osorio Chong, se suma al grupo de hidalguenses en la 

administración federal. La priista tomó protesta como nueva encargada del órgano intersectorial dependiente de la 
Secretaría de Desarrollo Social, que encabeza la ex perredista Rosario Robles Berlanga. Oportunidades es un programa 

coordinado que articula incentivos para la educación, la salud y la nutrición, con el fin de promover desarrollo de 

capacidades de las familias en extrema pobreza.  Paula Hernández es ingeniera civil por el Instituto Tecnológico de 
Estudios Superiores de Monterrey; en 2005 fue enlace entre la iniciativa privada y la campaña de Miguel Osorio, así como 

coordinadora general de campaña para la elección de diputados federales en 2009. Incursionó en la administración 
pública federal, local y en la iniciativa privada. Hasta septiembre pasado fue diputada federal participando en las 

comisiones de transporte, vivienda y vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación. Se suma al trabajo federal junto 

a Miguel Osorio, Carolina Viggiano, Eugenio Imaz, Cuauhtémoc Ochoa, Jorge Márquez Montes, Julio Valera Piedras, 
Alejandro Sánchez Pérez y Jesús Murillo, designado procurador general de justicia. (Víctor Valera, página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Amplía DIFH esfuerzo para aminorar estragos por frío: Como cada año los hidalguenses podrán sumarse 
a la campaña Cobertón 2012, que recibe en donación cobijas nuevas y usadas en buen estado. Durante estos últimos 

días de recaudación, el Voluntariado Social del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia estatal (DIFH) invitó a la 
población a acudir a las oficinas del programa Crecer en Familia, ubicadas en Circuito Lord Byron lote 332, manzana 3, en 

el Fraccionamiento Puerta de Hierro, en Pachuca, de 09:00 a 16:30 horas.  Con el lema “Tan pronto abres a alguien tu 

corazón, todo es posible”, la campaña del Cobertón 2012 tiene como meta la recaudación de un total de 20 mil cobijas, 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/2012/12/10/gastan-casi-6-mdp-en-seguro-de-aeronaves/
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que serán destinadas al Sistema DIFH, con el objetivo de fortalecer el Programa Invernal; señaló Georgina Escalante 

Ochoa, presidenta del Voluntariado Social. Dicha campaña comenzó el pasado 7 de noviembre y concluirá el martes 11, 

para dar paso a la entrega del donativo el jueves 13 de diciembre a la presidenta del Patronato del DIFH, Lupita Romero. 
Ante el próximo cierre de este programa, la presidenta del Voluntariado Social del DIFH, extendió la invitación a la 

población para hacer un último esfuerzo y unirse a este programa, con el fin de superar la meta a fin de beneficiar a más 
familias de los lugares más vulnerables del estado, en esta época de frío. El Voluntariado Social del Sistema DIFH está 

integrado por 26 mujeres, entre las que están amas de casa  y profesionistas, quienes trabajan para causas humanitarias 

de manera voluntaria. “Nos motiva el trabajo de Lupita Romero de Olvera”, expresó Georgina Escalante. Refirió que 
durante el primer año establecieron una meta inicial de 10 mil cobijas, la cual fue superada por arriba de 14 mil piezas; 

para el 2011 la cifra inicial fue de 15 mil cobijas, la cual se superó al colectar un total de 19 mil 670. (Milton Cortés, 
página 22) 

Síntesis-Comercios piden frenar a los Oxxo: La aparición de nuevos permisos para la apertura de más sucursales 

Oxxo dentro de la mancha urbana de Pachuca, entre ellos el que permitió la apertura de una tienda en la colonia 
Ampliación Santa Julia, ha llevado a organizarse a grupos de comerciantes tradicionales, para emprender acciones en 

protesta contra las autoridades. “Son unos ocho grupos de comerciantes, de diferentes colonias, que afilian hasta ahora a 
un millar de comerciantes, aproximadamente”, afirmó Jesús Gutiérrez, presidente de la Cámara Nacional del Comercio en 

Pequeño. Son comerciantes que inicialmente pidieron el apoyo de esta cámara, “en donde les dejamos muy claro que sí a 

las acciones de protesta, pero todo dentro del marco legal” expresó. (Dolores Michel, primera plana) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Dejan a 9 millones sin chip de Repuve: El Repuve no termina de arrancar, pues unos 9.2 millones de 

calcomanías con chip que deberían haber sido colocadas en automóviles permanecen almacenadas. Este número de 
constancias de inscripción al Registro Público Vehicular embodegadas corresponde a 12 entidades federativas, de 

acuerdo con el Libro Blanco del Repuve. Se trata de Coahuila, Chihuahua, el Distrito Federal, Guanajuato, Jalisco, 
Michoacán, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Tabasco, Tamaulipas y Yucatán. A estos estados se les ha entregado, en 

conjunto, 9 millones 239 mil 500 calcomanías en los últimos tres años, las cuales, según la Ley del Registro Público 

Vehicular y convenios de colaboración con el Repuve, debían ser colocadas en los automotores. Sin embargo, en el Libro 
Blanco, que establece como fecha de corte el 31 de julio de 2012, se señala que seis estados –Baja California, Hidalgo, el 

Estado de México, Puebla, Querétaro y Sinaloa– no han solicitado constancias de inscripción y, por tanto, tampoco han 
puesto las calcomanías. Esto, pese a que los chips, de los cuales el Repuve ha comprado unos 20 millones, tienen una 

vida útil de alrededor de 10 años. Quienes sí iniciaron el pegado de los hologramas son Aguascalientes, Baja California 

Sur, Campeche, Chiapas, Durango, Guerrero, Nayarit, Quintana Roo, Sonora, Tlaxcala, Veracruz, Zacatecas, Colima y San 
Luis Potosí. A estos estados, en total, les han entregado 6 millones 288 mil 767 chips, pero sólo han colocado un millón 

40 mil 116. De las 14 entidades que ya están pegando los hologramas, la que va más adelantada es Veracruz, que de un 
millón y medio de calcomanías que le fueron proporcionadas ha adherido 944 mil 100, es decir, el 63 por ciento. Muy por 

debajo de ella le siguen Colima, que de los 200 mil chips que le entregaron ha adherido 22 mil 715, que representan el 

11 por ciento, y Sonora, que de 500 mil calcomanías que ha recibido ha colocado 25 mil 528, es decir, el 5 por ciento. 
REFORMA publicó el 18 de noviembre que, a nivel nacional, sólo han sido colocadas 3.1 millones de calcomanías, que 

representan apenas 9.2 por ciento de los 33.8 millones de vehículos que circulan en el País. Además de las entidades 
federativas, existen sujetos obligados, como las armadoras y las distribuidoras de automóviles, que también han colocado 

constancias de inscripción, así como el Servicio de Administración Tributaria (SAT), que se encarga de registrar los que 
pasan por las aduanas. Los sujetos obligados han colocado un millón 737 mil 573 calcomanías, el SAT ha hecho lo propio 

con 337 mil 085 chips, que sumados al millón 40 mil 116 de las entidades dan un total de 3 millones 114 mil 774. La Ley 

del Repuve entró en vigor el 2 de septiembre de 2004 y en ella se estableció que todos los vehículos debían ser 
registrados en una base de datos nacional y que cada uno de ellos debería contar con un registro de inscripción. La 

colocación de las calcomanías arrancó el 23 de junio de 2009 en un acto en el que el entonces Presidente Felipe Calderón 
adhirió un holograma a un auto en la caseta de Alpuyeca, en la autopista México-Acapulco. Entonces se dijo que, tan sólo 

ese año, se instalarían 12.5 millones. Las constancias de inscripción son parte fundamental del Repuve porque éstas, al ir 

adheridas a los vehículos, permiten, vía radiofrecuencia, identificar el automotor y, en caso de que éste tenga reporte de 
robo, alertar a las autoridades. Sin embargo, ni siquiera se ha informado públicamente de la adquisición de las lectoras 

que, en teoría, deben colocarse en puntos estratégicos para el monitoreo. Tienen calcomanías 10 años de vida Los 
microchips, las antenas y el sustrato que componen la llamada constancia de inscripción o calcomanía del Registro 

Público Vehicular (Repuve) tiene una vida útil mínima de 10 años, en la cual pueden resistir temperaturas extremas y 
exposiciones prolongadas al sol. De acuerdo con el Libro Blanco del Repuve, este dispositivo, conocido por sus siglas en 
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inglés como RFI (Radio Frequency Identification), soporta temperaturas que van de los 20 hasta los 80 grados 

centígrados, además de resistir descargas electrostáticas y mantiene su nivel de operación en una humedad no 

condensada de hasta 85 por ciento. "Su vida útil es, como mínimo, de 10 años, durante los cuales conservará las mismas 
características físicas sin modificar su funcionamiento. Además, podrá soportar los cambios ambientales y la exposición 

continua a los rayos ultravioleta", indica el Libro Blanco del Registro Público Vehicular. El dispositivo lo compone un 
microchip que puede ser leído por radiofrecuencia que opera en la banda UHF de 860 a 960 megahertz. "Para evitar su 

falsificación, la calcomanía tiene una textura holográfica de tres niveles de diseño, cuyo uso es exclusivo del Repuve. El 

holograma está desmetalizado y en su parte inferior cuenta con un número de folio consecutivo y una ventana de 
desprendimiento con código de barras impreso; su tamaño es de 10.5 centímetros de ancho por 7 de alto, y cuenta con 

adhesivo en la parte frontal", se detalla en el documento. La Dirección del Registro Pública Vehicular (Repuve) compró 25 
millones de calcomanías a la empresa Neology, S. de RL. de C.V., propiedad de Alejandro Burillo Azcárraga, quien fue el 

único proveedor que cumplió con todos los requisitos técnicos y tecnológicos establecidos en la licitación. De acuerdo con 
información que dio a conocer en su oportunidad la Secretaría de Seguridad Pública, el monto de contrato signado en 

2008 era de 466 millones 345 mil pesos. (Rolando Herrera, primera plana) 

Excélsior-Arranca reforma contra Gordillo; presentan hoy iniciativa sobre la educación: El presidente Enrique 
Peña Nieto anuncia este día en el Museo Nacional de Antropología la propuesta de reforma constitucional que pretende 

devolverle al gobierno federal el control de la política educativa del país. Se trata de la primera reforma que en concreto 

proviene del Pacto por México, firmado por los principales partidos políticos y el titular del Ejecutivo. La iniciativa de 
reforma educativa, que busca acabar con el poder de Elba Esther Gordillo, lideresa del SNTE, está basada en la 

autonomía plena del Instituto Nacional de Evaluación Educativa con integrantes ratificados por el Senado, para que el 
Estado forme, conduzca y evalúe todo el sistema educativo de México. Proyectan control total del Estado en 

educación La propuesta parte de quitar el poder que en materia educativa tiene la líder magisterial Elba Esther Gordillo. 
La propuesta de reforma constitucional en educación para acabar con el poder de Elba Esther Gordillo será presentada 

hoy, basada en la autonomía plena del Instituto Nacional de Evaluación Educativa (INEE), con integrantes ratificados por 

el Senado y que tendrá como función revisar alumnos, programas, maestros y autoridades, pero sin considerar el despido 
de profesores. Esta reforma constitucional es el primer producto concreto del Pacto por México, a una semana de su 

existencia, pues fue elaborado por el grupo de políticos del PRI, PAN y PRD, junto con colaboradores del presidente 
Enrique Peña Nieto, para esclarecer los mecanismos de ingreso y permanencia de los maestros en el sistema educativo 

nacional. El equipo tripartita del Pacto por México concluyó ayer la reforma que quitará a Gordillo, dirigente del sindicato 

de maestros el poder sobre la política educativa del país y regresará al gobierno federal su control absoluto. El proyecto 
será presentado hoy en el Museo Nacional de Antropología. Será Peña Nieto quien presente la iniciativa de reforma al 

Congreso aunque todavía no tienen claro si irá al Senado o a la Cámara de Diputados. Excélsior pudo conocer parte de 
esta reforma constitucional que busca recuperar para el Estado mexicano la conducción sobre la educación, la formación, 

la capacitación y la evaluación de todo el sistema. Así, el magisterio nacional tendrá un papel preponderante en esta 

reforma, pero ya no será con base en sus criterios que se decidirá el ingreso y permanencia de los maestros. Tampoco 
será con sus criterios que la evaluación de los docentes se realice. De acuerdo con la información obtenida anoche, se 

trata de un primer paso de una serie de medidas en materia educativa, porque hay otra serie que son políticas públicas 
que van también inmersas en el Pacto, pero ésta es una primera parte del cumplimiento de los acuerdos. Para crear 

criterios objetivos, la reforma plantea que el Instituto Nacional de Evaluación Educativa se convierta en un órgano 
plenamente autónomo, que va a evaluar tanto a maestros como a los funcionarios. Sería un órgano autónomo 

constitucional, con patrimonio propio, cuyos integrantes serán ratificados por el Senado de la República, es decir, no 

serán solamente nombrados por el Presidente de la República, sino que se trataría de un organismo de Estado. Ese 
instituto, ya fortalecido, tendrá la función de evaluar a los alumnos, como ocurre actualmente, y a los maestros, y 

también verificará el desempeño de las políticas públicas, de los funcionarios responsables de esos programas y emitirá 
recomendaciones y observaciones al proceso de enseñanza aprendizaje, además del rubro administrativo. De igual forma, 

habrá criterios de ingreso para el Servicio Docente Nacional, y el fortalecimiento del Instituto Nacional de Formación y 

Capacitación del Magisterio para que una vez que se hagan las observaciones, éstas lleguen a las autoridades y en el 
caso en que haya deficiencias la primera medida no sea el despido de los maestros, sino el mejoramiento y capacitación 

de los mismos. Los acuerdos del Pacto En materia educativa, el Pacto por México anuncia que “se establecerá un 
sistema de concursos con base en méritos profesionales y laborales para ocupar las plazas de maestros nuevas o las que 

queden libres. Se construirán reglas para obtener una plaza definitiva, se promoverá que el progreso económico de los 
maestros sea consecuente con su evaluación y desempeño, y se establecerá el concurso de plazas para directores y 

supervisores”. De igual forma, plantea que “se impulsará la profesionalización de la educación inicial de los maestros 

apoyando a las normales para que impartan una educación de excelencia, aprovechando los conocimientos y el capital 
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humano de las universidades públicas del país”. Asimismo, será creado el “Sistema de Información y Gestión Educativa a  

partir de un censo de escuelas, maestros y alumnos, que le permita a la autoridad tener en una sola plataforma los datos 

necesarios para la operación del sistema educativo y que, a su vez, permita una comunicación directa entre los directores 
de escuela y las autoridades educativas”. Efectos La reforma constitucional en materia educativa es el primer producto 

del Pacto por México, firmado por las fuerzas políticas el pasado 2 de diciembre, en el segundo día del sexenio de 
Enrique Peña Nieto, con el objetivo de concretar reformas urgentes para el país. El proyecto fue elaborado por políticos 

de PAN, PRI y PRD, junto con el equipo de Peña Nieto, y entre sus metas principales es que el Estado recupere el control 

de la política educativa, sin la dirigente del sindicato de los maestros, Elba Esther Gordillo. Propondrá que el Instituto 
Nacional de Evaluación Educativa se convierta en un órgano plenamente autónomo, que va a evaluar tanto a maestros 

como a los funcionarios. Se trata de capacitar también a los mentores cuando sea detectada alguna deficiencia en su 
desempeño. El proyecto de reforma constitucional será presentado hoy en el Museo Nacional de Antropología, aunque 

aún resta determinar a qué instancia legislativa le será enviado, si al Senado de la República o a la Cámara de Diputados. 
(Leticia Robles, primera plana) 

La Jornada-Abogados trabajan para obtener un amparo y liberar a los 14 jóvenes presos: De las 70 personas 

detenidas tras los desmanes ocurridos el primero de diciembre, 56 obtuvieron, ayer por la mañana, la libertad por falta 
de elementos en su contra y 14 personas –13 hombres y una mujer– recibieron el auto de formal prisión. La juez 47 de 

lo penal en el Reclusorio Norte, María del Carmen Patricia Mora Brito, determinó la situación jurídica de 13 personas y el 

juez 11 penal, Eduardo Mata Carrillo, la de Bryan Reyes Rodríguez. La mayoría fue acusada del delito de ataques a la paz 
pública y en algunos casos también de daño en propiedad. Sin embargo, Juan de Dios Hernández Monge, explicó, por 

parte de la defensa, que no se les había notificado formalmente el auto de formal prisión, por lo que esperaban que hoy 
lunes se conocieran los detalles de las acusaciones. Después de esperar toda la noche del sábado y la madrugada del 

domingo, los familiares congregados principalmente en las afueras del Reclusorio Norte, aguardaban conocer los 
nombres de los liberados. La primera noticia llegó poco después de las 7 horas, cuando 10 mujeres fueron puestas en 

libertad en el penal de Santa Marta Acatitla. La única que recibió auto de formal prisión fue Rita Emilia Nery, egresada de 

la Escuela Nacional de Enfermería y Obstetricia, lo que causó temor entre otros familiares, ya que esperaban que salieran 
todas. A partir de las 8 horas, abogados de los detenidos empezaron a valora los nombres de quienes dejarían la prisión 

y quienes se quedaban, ya que los mismos consignados empezaron a comunicarse con ellos en cuanto les notificaban su 
situación jurídica, lo que sucedió durante la madrugada. El llanto se apoderó de algunos cuyos nombres no fueron 

mencionados, como la madre de Carlos Miguel Ángel García, quien antes de ser detenido trabajaba en un Centro de 

Salud de Neza. Sin embargo, se consolaban con la idea de que no era una lista definitiva. A las 8:40 salió el primer 
bloque de varones. Los aplausos fueron espontáneos. Las consignas retumbaron. Los puños en alto se transformaron en 

abrazos. Más llanto y gritos. No somos libres mientras haya un sólo detenido, dijeron. Poco a poco empezaron a salir 
grupos de seis a nueve personas. Más abrazos, entre ellos, entre abuelitas y niños confundidos entre tanta euforia. Los 

liberados confirmaron que sus detenciones se llevaron a cabo mientras caminaban en la calle. Por ejemplo, Luis, de 19 

años, quien iba a buscar trabajo a la zona del Centro Histórico como repartidor, fue detenido cuando los policías lo vieron 
tomando fotos. El joven narra que ese día obtuvo el trabajo que buscaba, pero perdió su libertad. José Darlin, de 19, 

carpintero de Chiapas que fue a comprar un celular al Eje Central, explicó que en cuanto terminara el mitin iría con su 
patrón para ver si aún me va a dar trabajo, si no me regreso para mi tierra. Aquí me trataron como delincuente, asegura. 

Irving Adrián, un joven que llegó de Durango para viajar por el país, cuenta que lo detuvieron cerca de la Universidad del 
Valle de México, en la colonia San Rafael. “Cuando vi que se aventaron contra mí traté de corre, pero una patrulla se me 

cerró y el policía desenfundó su arma y me dijo ‘si corres te disparo’. De ahí me subieron a la patrulla y me llevaron hasta 

avenida Juárez y me pasaron a otro vehículo, donde pusieron unos palos y un paliacate”. Al salir del penal, a Rigoberto 
Zamora nadie se le abalanzó a reconfortarlo u ofrecerle ropa de distinto color a la del penal. El joven de 25 años de edad, 

cuyo acento es foráneo, explica que en el Distrito Federal no tiene familia, pues es originario de Colima. Aquí trabajaba 
de mesero, hasta antes de que me detuvieran. Yo creo ahorita ya ni trabajo tengo. Dormía en un hotel, con lo poco que 

ganaba y ahorita no tengo dónde ir. Los compañeros allá adentro me dijeron que ellos me iban a ayudar, que estábamos 

juntos y yo aquí me quedo a apoyar. Otro de los que obtuvo su libertad fue el fotógrafo rumano Mircea Topoleanu. Sin 
embargo, el no abandonó el reclusorio por donde lo hicieron los demás. Su hermana Ana trataba de explicar al guardia 

de la reja que las autoridades penitenciarias se había comunicado con ella para informarle que Mircea sería trasladado a 
las autoridades migratorias, donde se definiría si su estatus actual le permitía permanecer en el país o ser deportado. 

Para nosotros está bien si lo mandan a mi país. Lo que él menos quiere es quedarse después de cómo lo han tratado, 
pero necesito ver qué es lo que se tenía que arreglar y en dónde, relató su hermana, quien corría de un lugar a otro para 

que alguien le diera acceso al penal. Entre los hombres que recibieron auto de formal prisión en el Reclusorio Norte está 

César Llaguno, un joven bolero de 22 años, sin familia y quien dormía en la calle, explica la abogada Rosalba Hernández 
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Salazar, quien lo defiende gratuitamente. Cómo es posible que le den prisión a un joven en situación de calle, si las 

autoridades dicen que los que se quedan son los responsables de los destrozos. Paradójicamente, César trabajaba como 

bolero en las inmediaciones del Tribunal Superior de Justicia del DF, donde es conocido por otros boleros e incluso 
abogados que se dan grasa con él. De nada valió presentar cartas de abogados que lo conocían o de sus propios 

compañeros. Simplemente fue consignado como un delincuente, aseguró su defensora, a quien César le dijo desde la 
primera vez que la vio: yo aquí estoy sólo. No tengo a nadie. Juan de Dios Hernández Monge, vocero del equipo de 

defensores, explicó que buscarán llevar el caso al ámbito federal mediante un amparo para obtener la libertad de los 14 

aún presos. (Mirna Servín, primera plana) 

Universal-Busca quitar Peña control de plazas al SNTE: El presidente Enrique Peña Nieto presentará este lunes 

una propuesta de reforma educativa que incluye, entre otros puntos, excluir al Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) del proceso para asignar las plazas de maestros. La iniciativa prevé cambios al artículo tercero de la 

Constitución y posteriormente a la Ley General de Educación con el objetivo de recuperar la rectoría del Estado en el 

sector. De acuerdo con fuentes cercanas a la elaboración del texto, que será presentado en el Museo de Antropología, se 
establecerá la calidad en la educación como una garantía constitucional más. De aprobar el Congreso la reforma, dejará 

de haber plazas vitalicias y hereditarias en el sistema educativo. El investigador del Centro de Investigación y Docencia 
Económicas (CIDE) Ricardo Raphael destacó en conferencia de prensa que la reforma no necesariamente implica quitar a 

Elba Esther Gordillo de la presidencia del SNTE. “De concretarse la reforma en los términos planteados sería concluir un 

trabajo de relojería y de servicio profesional moderno e inteligente”, dijo el también integrante de la Coalición Ciudadana 
por la Educación. “¿Para qué quitar a Elba Esther si el control que mantiene se va a desmoronar con una iniciativa de 

esta naturaleza? ¿Qué hay más moderno y legal que eso?”, agregó. La reforma es una de las 13 acciones planteadas por 
Peña Nieto el 1 de diciembre. El proyecto prevé crear el Sistema Nacional de Evaluación Educativa, que identificará las 

necesidades para mejorar la enseñanza. (Nurit Martínez, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Un “2 de octubre” "patito": Dos hechos combinados: la liberación ayer “por falta de elementos para procesar” de la 
mayoría de quienes fueron consignados por su probable responsabilidad en el vandalismo de hace dos sábados, y el 

anuncio previo de que la Procuraduría capitalina no impugnará la resolución de la juez 47 penal (María del Carmen Mora 
Brito), confirman lo que puede no ser justa, pero sí muy explicable concertación entre los poderes Ejecutivo y Judicial del 

DF con el nuevo gobierno federal. Es lo que, con ganas de comprender, se antoja una inteligente “decisión de Estado”, 

tanto para despresurizar las inconformidades (legítimas o artificiales), como para desfondar lo que hiede a un plan 
deliberado para convertir la ponzoñosa anécdota del 1 de diciembre de 2012 en la tragedia nacional del 2 de octubre de 

1968. Cuidadosa en los términos jurídicos, la Comisión de Derechos Humanos local, en su informe “preliminar” del 
jueves, afirmó haber documentado 22 casos de personas “detenidas arbitrariamente”, pero escamoteó el dato clave de 

que solo 2 de ellas fueron puestas a disposición del MP (y acabaron siendo consignadas). Denunció asimismo cuatro 

casos de “tortura”, callando también el hecho de que ninguno de los presuntos afectados tuvo siquiera que hacer una 
declaración ministerial. Quedarán en el olvido los 20 policías de la Secretaría de Seguridad Pública del DF que tuvieron 

que recibir atención en el hospital Álvaro Obregón; seis más en el Mocel y cuatro en el del Estado Mayor Presidencial, 30 
en total: 24 con lastimaduras que tardan en sanar menos de 15 días, y el resto con lesiones (fractura de nariz, esguince 

cervical…) para cuya cura pueden transcurrir hasta dos meses. Entre los “argumentos” de quienes, sin esperar a que 

transcurrieran los plazos de ley para que las autoridades implicadas pudieran hacer su trabajo, condenaron tanto las 
detenciones iníciales como las consignaciones, sobresale la tontería de suponer que las acusaciones, en todos los casos, 

debieron ser avaladas con fotografías o videos donde se viera a los probables vándalos (como si los delitos en todos los 
tiempos y en todo el mundo se cometieran ante las cámaras). Llaman también la atención los que imaginan 

complicidades entre oficiantes del periodismo y las policías federal y defeñas (SSP y Ministerial), como se le ocurrió a 
Epigmenio Ibarra, al señalar a Ciro Gómez-Leyva y al autor de estas líneas de comportarse como “fiscales” y no estar 

“frente al poder sino a su servicio”, y todo porque, entre los videos que la Procuraduría del DF entregó a la jueza, 

estaban imágenes que MILENIO Televisión difundió sobre los ataques y enfrentamientos. O qué decir del texto que el 
mismo vecino de páginas propinó el viernes contra Joaquín López Doriga y Marín, porque del primero se puso el saco de 

que hay a quienes les “urge” un muerto y, del segundo, por calificar de “patraña” su patrañesco tuit de que ya había 
uno. Los demenciales ataques de aquel sábado, por fortuna, quedaron en el anecdotario.  (Carlos Marín, primera 

plana) 
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Milenio-La Historia en Breve… 

La "guerra" cumple seis años (… y seguirá): Al releer los diarios, sorprende el, digámoslo así, entusiasmo que 
despertó aquella noticia que marcó un antes y un después en la historia reciente de México. El secretario de 

Gobernación, Francisco Ramírez Acuña, anunció en Los Pinos el lunes 11 de diciembre de 2006 el inicio de la Operación 
Conjunta Michoacán. Hace seis años, pues, comenzó la guerra de Calderón. Ramírez Acuña explicó que se erradicarían 

cultivos, habría puestos de control antidrogas, se desmantelarían puntos de venta, en fin. Para ello, se enviaría a la 

entidad a 4 mil 200 soldados, mil marinos, mil 400 policías federales y 50 agentes del Ministerio Público. Setecientos 
policías estatales se sumarían a las tareas. El secretario general de Gobierno de Michoacán, Enrique Bautista, afirmó que 

no se trataba de una estrategia para ganar popularidad y reconocimiento social, sino de un inusual esfuerzo para 
devolver la paz a amplias zonas del estado. Pero la paz no llegó. En el recuento de MILENIO, ese 2007 se registraron 292 

ejecuciones, 417 en el 2009 del michoacanazo, 497 en 2012, 2 mil 34 en el sexenio. Estudios diversos calculan, además, 

que hay presencia significativa de grupos criminales (extorsión, secuestro, autoridad paralela) en 60 por ciento del 
territorio de la entidad. ¿Desastre total? Difícil determinarlo, porque la información previa al 11 de diciembre de 2006 

hace prácticamente imposible la comparación. Mañana, con Enrique Peña Nieto en la Presidencia, inicia el séptimo año 
del Operativo Michoacán. Y ahí seguirán las fuerzas federales hasta que, como decía Calderón, se cuente con una policía 

local confiable, dominante. Hasta entonces. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que no cayó bien en el gobierno federal la resolución de la juez que ordenó el auto de formal prisión a 13 de los 69 
detenidos por los hechos violentos del 1 de diciembre. 

Hubieran preferido que la absolución o libertad condicionada alcanzara a prácticamente todos los detenidos. Pero, ni 
modo, tendrán que cargar con sus primeros “presos políticos”, apenas en una semana de gobierno. 

:Que todo está planchado para que mañana César Camacho, presidente de la Fundación Colosio, y la ex gobernadora 
de Yucatán, Ivonne Ortega, se registren como fórmula única para la presidencia y la secretaría general del PRI. 

Fracasaron, por lo visto, quienes quisieron hacer crecer la versión de que habría “otros aspirantes fuertes”. La línea es 

clara: son ellos dos y nadie más. 

Y al estilo peñista, su toma de posesión será sobria y breve. ¡Presidente habemus! 

:Que esta semana concluye el plazo del refrendo de militantes del PAN y, de acuerdo con cifras extraoficiales, 80 por 

ciento de los panistas activos ya cumplieron con el trámite. 

Los adherentes, panistas que llegaron con los gobiernos azules, son los que presentan más rezago, de ahí que el 

presidente blanquiazul, Gustavo Madero, asegure que podrían perder más del 50 por ciento de ellos: los “chambistas”, 
como él mismo los definió. 

:Que la PGR y la Suprema Corte de Justicia desconocen el paradero del ex juez federal que liberó a todos los implicados 
en el caso denominado el michoacanazo (aquel de 2009). 

Dicen las malas lenguas que Efraín Cázares López anda huyendo, pero en la PGR aseguran que no existe orden de 
aprehensión en su contra. 

Y en la Suprema Corte siguen esperando a que el ex juzgador se presente a impugnar su destitución. Pero desde 

octubre… ni sus luces. 

:Que la aeronave en la que la cantante Jenni Rivera emprendió su viaje final tenía en su historial otro incidente en el 

que no hubo víctimas. El hecho ocurrió en el aeropuerto de Amarillo, Texas, el 1 de julio de 2005. 
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Un registro en línea de accidentes aeronáuticos señala que en esa fecha, durante el aterrizaje, el Learjet 27 matrícula 

N345MC sufrió daño “sustancial” luego de que el piloto perdiera el control y golpeara un indicador de distancia situado a 

un costado de la pista. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... ¿Cero déficit? 

Desde el 1o. de diciembre, e incluso antes, varios funcionarios del nuevo gobierno nos han dicho que en 2013 México 

tendría un presupuesto austero que nos permitiría lograr un déficit cero. La decisión ha generado aplausos. 

Austeridad significa que el nuevo gobierno estaría gastando menos que los anteriores. Tener un déficit cero quiere decir 
que el sector público no erogaría más de lo que gana y no tendría ya que contratar nueva deuda pública para dejarla a 

nuestros hijos y nietos. 

El único problema es que cuando revisamos las cifras del Presupuesto de Egresos de la Federación nos encontramos con 

que todo lo anterior es una mentira que se sostiene sólo en una contabilidad creativa. 

El gasto neto total presupuestado para 2013 es de 3 billones 902 mil 300 millones de pesos y es el mayor de toda la 

historia de México. La cifra rebasa en 94,300 millones de pesos lo presupuestado para el 2012 lo cual es un aumento de 
2.4 por ciento real. Afirmar que el mayor presupuesto de la historia es austero resulta, en el mejor de los casos, un uso 

equívoco de la palabra. 

¿Y el déficit cero? Éste solamente surge por la omisión contable de algunos rubros de gasto. El más importante, sin duda, 

es la inversión de Pemex. No estamos hablando de una bicoca: se trata de 326 mil 300 millones de pesos. 

Nos podrán argumentar que esta inversión sí es productiva, al contrario del resto del gasto público, y por lo tanto hay 
que tratarla de forma diferente. Pero la verdad es que el presupuesto no omite otros rubros de inversión, como el de la 

Comisión Federal de Electricidad. De hecho, uno de los orgullos de este presupuesto es que incrementa la inversión del 

sector público en 6.6 por ciento real para alcanzar los 729 mil 100 millones de pesos (sin contar a Pemex). Por otra parte, 
no se han eliminado del presupuesto los ingresos de Pemex. En estas circunstancias omitir la inversión de Pemex no 

parece tener más sentido que aumentar el gasto sin que esto se refleje en las cifras finales. 

Otros pequeños “ajustes” ayudan a lograr el déficit cero. Por ejemplo, no se incluyen en el gasto neto los pagos de 

deudas por Pidiregas ni los del IPAB, a pesar de que cada uno es superior al 0.1 por ciento del Producto Interno Bruto. 

Con un PIB de 16 billones 715 mil 600 millones de pesos esto equivale a 16,715.6 millones de pesos por cada uno. El 
presupuesto registra también un rubro de “Adecuaciones a los registros presupuestarios” que no se incluyen en el gasto 

neto y que equivalen a 0.3 por ciento del PIB: 50,146.8 millones de pesos, ¡mire usted qué “adecuación”! 

Si realmente el presupuesto tuviera déficit cero, el sector público no tendría que contratar más deuda. Pero los 

requerimientos financieros del sector público para 2013 ascienden a 2.4 por ciento del PIB. Es verdad que la cifra es 

inferior al 2.8 por ciento del PIB del presupuesto de 2012, pero aun así representa 401 mil 174 millones de pesos. Cero, 
lo que se dice cero, no es. 

El presupuesto récord de gasto público equivale a 33,381 pesos por cada uno de los 116.9 millones de hombres, mujeres 

y niños que vivimos en este país al cierre de 2012. Hay que preguntarse si los mexicanos recibimos algo siquiera cercano 
a esa cantidad en servicios públicos. 

Sería maravilloso tener un déficit cero y no contratar más deuda pública. Pero si lo tenemos que hacer, ¿para qué nos 

mentimos a nosotros mismos? La verdad es que el sector público tendrá que contratar 401 mil millones de nueva deuda 
neta en 2013. Éste es el verdadero tamaño del déficit. 

 

PROMESA INCUMPLIDA 
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En 2009 el gobierno subió la tasa máxima de Impuesto Sobre la Renta de 28 a 30 por ciento con la promesa de que sólo 

se mantendría así de 2010 a 2012. En 2013 se reduciría a 29 por ciento y en 2014 regresaría a 28 por ciento. Pues bien, 

el presupuesto de 2013 mantiene la tasa máxima en 30 por ciento. Otra promesa incumplida (Sergio Sarmiento, 
página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Por qué el PAN y el PRD firmaron el Pacto por México?: ¿Por qué las dirigencias de los dos principales partidos 

opositores (PAN y PRD) firmaron un pacto con el nuevo gobierno del PRI que, de prosperar, podría mejorar la situación 

del país, de tal suerte que se incrementarían las probabilidades de que el tricolor siga ganando elecciones estatales y 
nacionales? La primera respuesta puede ser ideológica: las dirigencias panista y perredista tuvieron un momento de 

inspiración nacionalista. De repente les cayó el veinte de que tenían que privilegiar los intereses nacionales sobre los 
partidistas. Si esto fuera cierto, estaríamos frente a políticos benevolentes, algo que no es común y corriente en la 

historia. Sobre todo si recordamos que, cuando los panistas gobernaron, ni los priistas ni los perredistas fueron muy 
generosos que digamos con aquellos gobiernos. Ahora estaríamos frente a un enorme golpe de suerte para el gobierno 

del PRI porque su oposición sí estaría dispuesta a apoyarlos tan sólo por “el bien de México”. Esa es una primera opción. 

Partamos, ahora, de una premisa diferente: que Gustavo Madero y Jesús Zambrano estamparon su firma en el Pacto 
no por su magnificencia con México sino porque racionalmente les convenía; que realizaron un cálculo de costos y 

beneficios y, como el saldo era favorable, le entraron al acuerdo. La pregunta es, entonces, qué sacaron a cambio. Me 
parece que, en primer lugar, la respuesta se encuentra en el capítulo de reforma electoral del Pacto. Hay una serie de 

compromisos que, de concretarse, perjudicarían a la mejor maquinaria electoral que existe en el país: la del PRI. Nótese 

todas las concesiones que hicieron Peña Nieto y su partido. Uno, aceptaron una “reducción y mayor transparencia del 
gasto de los partidos” y la “disminución en el monto de los topes de campaña”. Al ser el PRI el partido con más presencia 

en los estados y la Federación, es el que más dinero público recibe. Cualquier recorte en esta partida presupuestal, pues 
a quien más perjudicaría sería al tricolor. En segundo lugar están las nuevas propuestas para anular una elección: por 

rebasar los topes de campaña, utilizar recursos al margen de las normas que establezca el órgano electoral y comprar 
cobertura informativa en cualquiera de sus modalidades periodísticas. ¿Quién es el partido que practica más estas 

trampas? Se supone que es el PRI, aunque la oposición nunca ha logrado comprobarlas a cabalidad en los tribunales. En 

el Pacto por México, PAN, PRD y el gobierno del PRI prometen, además, “prohibir el uso y la entrega de utilitarios de 
promoción electoral, tales como materiales plásticos, materiales textiles, despensas y materiales de construcción”. Una 

vez más: el PRI es el  partido que presuntamente reparte mejor toda esta parafernalia. También está el compromiso de 
“fortalecer la legislación para evitar el uso de esquemas financieros y/o recursos de origen ilícito con el propósito de 

inducir y coaccionar el voto”. ¿Suena familiar? ¿A quién se acusó de esta práctica en las pasadas elecciones? ¿Acaso no 

fue al partido del presidente Peña? ¿Y qué decir de los institutos electorales estatales? Muchas son las quejas de que 
estos organismos, lejos de ser autónomos y ciudadanos, son controlados por los gobernadores. El Pacto contempla 

desaparecer dichos institutos para que sea un instituto nacional el que organice todas las elecciones en México. ¿Quién 
es, en este sentido, el posible perdedor? Pues el PRI que tiene el mayor número de gobernadores en el país (20 de 32, 

incluyendo al DF). En materia de medios, los perdedores de la elección pasada se quejaron amargamente de la enorme 

presencia que tuvo Peña durante el sexenio pasado en los medios de comunicación (soslayan el que tuvo el ex 
presidente Calderón y el ex jefe de gobierno capitalino Ebrard). El tema es que ahora los tres partidos se comprometen 

a transparentar y limitar el gasto de los diferentes gobiernos en propaganda en los medios. Para eso crearán, de acuerdo 
a una propuesta original de Peña, un organismo ciudadano y autónomo que supervise “la contratación de publicidad de 

todos los niveles de gobierno”. Esto podría convenirles a aquellos que hoy en día gastan menos, porque tienen menos 
gobiernos en México, es decir al PAN y al PRD. En el Pacto, la izquierda además logró que se incluyera el compromiso de 

dotar de una Constitución propia a la entidad más importante que ellos gobiernan: el DF. El PAN, por su parte, obtuvo la 

exigua promesa de revisar la reelección de los legisladores, algo por lo que siempre han luchado los panistas. Pero hay 
más razones que creo que explican por qué el PAN y el PRD firmaron el Pacto por México. Mañana hablaré de ellas. (Leo 

Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva:  

Vandalismo: ¿AMLO contra Mancera? 

REPORTES EN PODER de autoridades del Distrito Federal y de funcionarios judiciales de la capital del país que revisan los 

actos de comandos vandálicos el primero de diciembre, apuntan en un sentido políticamente explosivo. Nos aseguran que 
estos informes, validados por archivos que acercó el Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), ligan a los 

perpetradores a grupos de izquierda radical que sostienen nexos con figuras cercanas a Andrés Manuel López Obrador, 
ex jefe de gobierno, ex candidato presidencial y actual líder de Morena, que busca su registro como nuevo partido 

político. 

FUENTES QUE HAN tenido acceso a análisis de inteligencia nos aseguran que la hipótesis más firme hasta ahora es que 

estos grupos recibieron la orden de escenificar una ola de vandalismo para que el nuevo gobernante de la capital del 
país, Miguel Ángel Mancera, quedara en una posición incómoda, y también como una revancha por haber optado por una 

relación respetuosa y de colaboración con el gobierno entrante del presidente Enrique Peña Nieto. 

EDUARDO MEDINA MORA será anunciado en los próximos días como el nuevo embajador mexicano en Washington, sin 

duda la posición número dos de la diplomacia mexicana —que en coyunturas especiales se torna en la uno—, a cuyo 
frente se halla ahora el canciller José Antonio Meade. Nos informan que se buscará empatar el arribo del ex procurador 

General de la República a la capital norteamericana con el inicio, en la primera semana de enero, del nuevo gobierno del 

presidente Barack Obama. 

EL EX GOBERNADOR de Tamaulipas Tomás Yarrington, acusado de lavado de dinero y ligas con el narcotráfico, se 
anticipa como un tema espinoso en las relaciones del nuevo procurador de la república, Jesús Murillo Karam, y sus 

contrapartes en el gobierno norteamericano, donde creen ver, nos dicen, indicios de que del lado mexicano se quiere dar 

“carpetazo” al caso de quien en la Unión Americana es considerado uno de los principales operadores del Cártel del Golfo 
y socio del capo Osiel Cárdenas. 

LA DÉCIMA DECISIÓN (quizá con ese nombre se popularice el tema) del presidente Peña Nieto el día de su toma de 

posesión, de que “se licitarán dos cadenas de televisión abierta en los siguientes meses”, parece empezar a atorarse. 

Esas nuevas señales estarán en el ámbito digital, por lo que mientras se produce la transición tecnológica en los quizá 
cientos de millones de televisores mexicanos, será clave que exista en México el sistema must carry y must offer para 

generar mayor competencia a partir de la televisión restringida, a lo que se oponen ferozmente los actuales barones de 
las televisoras. El paquete cayó en el escritorio del nuevo secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz 

Esparza, quien seguramente ya es objeto de presiones, chantajes e incluso espionaje por parte de poderosos intereses. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EL NUEVO gobernador chiapaneco, Manuel Velasco, al parecer es muy popular entre el jet set dado el inusitado número 
de aviones privados que arribaron el sábado a Tuxtla Gutiérrez. 

DE HECHO cuentan que al finalizar la toma de posesión del mandatario, se hizo tal cuello de botella para los despegues 
que hubo quienes tuvieron que esperar ¡hasta tres horas! para irse. 

PERO EL que se llevó tremendo susto fue el flamante jefe de gobierno del DF, Miguel Mancera. 

QUIENES SUPIERON del incidente relatan que la aeronave en la viajaba el mandatario capitalino de regreso a la Ciudad 
de México tuvo un serio desperfecto con el sistema hidráulico. 

ESO OBLIGÓ al piloto a regresar de emergencia al aeropuerto chiapaneco, donde Mancera pudo tomarse un tecito para 
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los nervios y esperar un largo rato antes de encontrar alguien que le diera un aventón al DF. 

POCOS se enteraron pero el jueves pasado, al término de su primera gira por Nuevo León, Enrique Peña Nieto tuvo una 
encerrona con Rodrigo Medina. 

A LA REUNIÓN que duró casi media hora no tuvieron acceso ni los secretarios de Estado que acompañaban al Presidente 
ni mucho menos los colaboradores del gobernador. 

¿POS' de qué habrán hablado? Es pregunta que no alcanza a escuchar a través de las paredes. 

UN FANTASMA recorre los pasillos de la Secretaría de Agricultura: el del tortillazo. 

FUNCIONARIOS y productores están preocupados sobre la decisión que tomará Enrique Peña Nieto sobre el nuevo titular 
de Acerca, el órgano responsable de comercialización de productos agrícolas. 

Y ES QUE, según explican, esa dependencia es clave en evitar retrocesos en programas agrícolas, prevenir la escasez de 
granos y, por lo mismo, maniobrar para evitar incrementos bruscos en el precio de productos básicos como la tortilla. 

SE SABE que el nuevo titular de Sagarpa, el coahuilense Enrique Martínez, está revisando varios expedientes de posibles 
candidatos al cargo. 

QUIEN va punteando es José Miguel Palacio Fernández, quien tiene como punto a su favor que ya conoce el área dado 

que actualmente está a cargo de la Dirección de Operaciones Financieras de la comercializadora. 

A ESO hay que sumarle que este egresado del ITAM dicen que trae el visto bueno del mismísimo Luis Videgaray. 

DONDE se quedaron sin Primera Dama es en Coahuila, pues la priista Carolina Viggiano acaba de incorporarse al equipo 

de Emilio Chuayffet en la SEP. 

LA ESPOSA del gobernador Rubén Moreira es ahora la nueva directora del Consejo Nacional de Fomento Educativo. 

SEGÚN lo que se comenta en los círculos sociales -y políticos- coahuilenses, a Viggiano ya la tenían más o menos harta 
los desplantes de su cuñado Humberto Moreira en contra del gobierno de Rubén. Pasa en las mejores familias. 

VAYA BRONCÓN se armó en la elección de la nueva dirigencia del PAN en el DF, pues el asunto llegó... ¡hasta la tumba 

de Manuel Gómez Morin! 

EL GRUPO "Panistas en causa" acudió al Panteón de Dolores a pedirle perdón a su fundador por lo que llaman la 

imposición de Mauricio Tabe. 

PERO COMO saben que el asunto no se resolverá desde el más allá, esta misma semana interpondrán recursos jurídicos 

para impugnar y evidenciar a quienes se quieren pasar de vivos. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

El grupo Hidalgo: Como ocurriera con los políticos guanajuatenses al principio de la última década cuando llegó a la 
presidencia Vicente Fox Quesada, una nueva camada de personajes han aparecido en la escena nacional. Si bien muchos 

cuentan con amplia experiencia y trayectoria en sus respectivos lugares de origen, para la mayoría de los mexicanos son 
poco conocidos e incluso les otorgan el beneficio de la duda en cuanto a su actuar al frente de dependencias e 
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instituciones. En el 2000, cuando salieron a grandes puestos políticos Santiago Creel Miranda, Luis Felipe Bravo Mena, 

Gustavo Madero, entre otros, llegaron de Guanajuato una serie de hombres y mujeres para poseer al país y sus bienes. 

Todos del mismo estado. Eduardo Sojo, Ramón Martín Huerta, Daniel Francisco Cabeza de Vaca Hernández, Carlos 
Medina Plascencia, Juan Carlos Romero Hicks entre otros más que incluyen al último ex gobernador Juan Manuel Oliva y 

a la primera vocera presidencial Marta María Sahagún Jiménez, hoy esposa del ex presidente Fox, son sólo algunos de los 
más importantes nombres que llevaron las riendas de las dependencias claves de México. El resultado hoy todos lo 

sabemos: un país medianamente desarrollado, económicamente estable y socialmente decaído son parte de la herencia 

de los últimos doce años. Quizá la intención siempre ha sido buena, pero la realidad supera a todo pronóstico y más en la 
política. Gobernar un estado no es lo mismo que todo un país y muchas veces, por eso se opta por contar con un equipo 

compacto y de confianza.  En esta ocasión y tras el regreso del PRI a Los Pinos surgen dos grupos políticos 
predominantes para gobernar y llevar las riendas del país: los mexiquenses y los hidalguenses.  Aunque los primeros 

llevan la mano en apariencia por contar con el apoyo del presidente Enrique Peña Nieto, los segundos nos son para nada 
secundarios y mucho menos desconocen de la situación de trabajo actual y lo que conlleva. La semejanza con el 2000 

me lleva quizá a no compararlos pero si recordar la semejanza. Ayer fueron los guanajuatenses y hoy son los 

hidalguenses.  Con la llegada de Miguel Ángel Osorio a la Secretaría de Gobernación y de Jesús Murillo a la PGR se abre 
una nueva etapa en la política hidalguense que, al igual que con Fox, tiene en sus paisanos a los mejores aliados. 

Muestra de ello fueron los nombramientos en la última semana del nuevo “Grupo Hidalgo” que estará en diversas áreas 
del gobierno federal.  Son ellos los que ahora tomarán las decisiones y encauzarán lo que crean conveniente para 

México; son ellos, los hidalguenses, quienes tendrán la oportunidad de hacer de este país –como dijo Peña Nieto en su 

toma de posesión- una potencia y sobre todo de no cometer los mismos errores que ya hicieron los panistas de hace 12 
años.  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

AHORA QUE LOS PLANETAS ESTÁN ALINEADOS SE DEBE APROVECHAR LA OPORTUNIDAD 

*PAULA HERNÁNDEZ SE SUMA AL PASTE POWER 

*ELEZAR GARCÍA...COMO LOS TOREROS CAROS, A HOMBROS  

Dicen los que saben de astronomía que los planetas se alinean de vez en cuando y que para verlos hay que aprovechar la 
oportunidad porque para volver a observar este fenómenos hay que esperar muchos años, a veces tantos que la vida no 

da segundas oportunidades para volver a ver un fenómeno de esta naturaleza de tal manera que a quien se le fue el 

avión, generalmente es para siempre. En política parece que es algo parecido. Las oportunidades se presentan casi 
siempre una vez. Es cuestión de estar atentos y precisos para no dejarlas ir, porque cuando se van es para siempre, 

porque casi siempre no vuelven y se quedan como anécdota de que se pudo ser pero no fue. Para Hidalgo se puede 
decir que los astros están alineados a su favor con el PASTE POWER pues nunca como ahora las posibilidades, todo 

mundo lo dice, las tiene en su mano, con un equipo de funcionarios federales de primer nivel que tienen poder e 

influencia y compromiso manifiesto con el estado. Los grandes proyectos como el AEROPUERTO y la REFINERÍA son 
metas buscadas por el gobernador OLVERA, pero en su momento abiertamente perseguidas por los exgobernadores 

MURILLO Y OSORIO que ahora ocupan responsabilidades federales desde donde pueden empujar estos proyectos para 
bien de Hidalgo. *¿QUÉ HACE FALTA? Suponemos que no se quite el dedo del renglón en la lucha por las grandes obras 

que Hidalgo ha buscado desde hace mucho tiempo y que en los sexenios del PAN sólo fueron motivo de burla por parte 

de FOX y de CALDERÓN.  Hará falta que el gobernador OLVERA , como de hecho ya lo hace, sea respaldado por los 
senadores, diputados locales y  federales, lo mismo que por todos los alcaldes y por todos los hidalguenses en la pelea 

por estas grandes obras que le abrirán a nuestro estado un rostro nuevo que ya se merece. LA OPORTUNIDAD ES FUGAZ 
Lo que no se puede perder de vista es que esta gran oportunidad que se tiene, desde el punto de vista del gran respaldo 

del PASTE POWER tiene fecha de caducidad por las limitaciones que tienen los cargos, que por su delicadeza parecen el 
camino de un equilibrista en una cuerda floja, de tal manera que desde el primer día se camina en un constante 

equilibrio, siempre con el peligro de los vecinos y a veces de los mismos habitantes de la casa propia. No se tiene un 

contrato por tiempo indefinido, de permanencia en estos cargos de gran poder. Por ello, con toda la prudencia que se 
debe tener, se debe actuar con rapidez y con cuidado, pero con certeza y con presteza. Porque el viento de la política 

cambia y luego sucede que el señor de la casa ya es de otro color y de otro idioma. Y pueden venir lamentaciones. 
*PAULA HERNÁNDEZ OLMOS Será seguramente esta semana cuando se haga oficial lo que ya es un secreto a voces, que 
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es la COORDINADORA NACIONAL DEL PROGRAMA OPORTUNIDADES de SEDESOL. Como quien dice la Joya de la Corona 

de esta Secretaría,  porque es sin duda el programa fuerte para atender a millones de mexicanos. Una gran tarea para 

Paula que le permitirá caminar todo el país  e incorporarse de manera seria al PASTE POWER para bien de México y de 
Hidalgo. * ELEAZAR GARCÍA El alcalde de Pachuca, ELEAZAR GARCÍA, caló hondo en el ánimo de los pachuqueños con la 

posada que anoche organizó el ayuntamiento en la plaza del Reloj con grupos musicales que reunieron a más de cinco 
mil alegres ciudadanos que le entraron con ganas al baile y que al final premiaron al alcalde paseándolo como torero caro 

por toda la plaza. Son estos reconocimientos populares los que miden el grado de popularidad de los funcionarios, 

porque no se pagan, son expresión ciudadana que le nacen a la gente. Seguramente la regidora con alas de garza se 
inconformará porque a ella no la pasearon, pero vox populi vox Dei, LA VOZ DEL PUEBLO ES LA VOZ DE DIOS.....bien 

por Eleazar. PIES DE FOTOS 1.-GOBERNADOR OLVERA. Todos con él para aprovechar este momento  2.-PAULA 
HERNÁNDEZ. Una gran encomienda en el programa Oportunidades que se hará oficial esta semana con toda seguridad 

en Sedesol. Crece el PASTE POWER  3.-ELEAZAR GARCÍA. Los pachuqueños lo pasearon a hombros. (Adalberto 
Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Cuauhtémoc Ochoa y los reacomodos: Cuauhtémoc Ochoa Fernández charro e ingeniero civil egresado de la 

Universidad Iberoamericana, apareció en la escena política de Hidalgo cuando gobernaba Manuel Ángel Núñez Soto como 

jefe político del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), pronto fue diputado federal y en 2006 suplente en la 
candidatura al Senado de Jesús Murillo Karam. Para entonces cercano al gobernador Miguel Ángel Osorio Chong con 

quien estrechó relaciones cuando este ocupó la Secretaría de Gobierno y presumiendo orígenes en Nopala de Villagrán, 
fue incorporado como secretario de Turismo y en otro ajuste titular de Obras Públicas, lo que no agradó al círculo 

osorista. Ochoa Fernández, rompió barreras y ganó la confianza de Osorio Chong que lo integró al compacto equipo con 

el que se instaló como delegado del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el estado de México y se mantuvo cerca 
cuando fue nombrado secretario de Organización a pesar de su filiación verde. Número tres en la lista plurinominal del 

PVEM en la V Circunscripción que garantizaba su regreso a San Lázaro, cedió su lugar a Nabor Ochoa López, colimense 
sacrificado como candidato al Senado para cumplir con el porcentaje de equidad de género lo que permitió al entonces 

candidato presidencial cumplir un compromiso político. Este antecedente agregado al trabajo que efectuó durante la 
campaña presidencial y su perfil profesional le valió ser nombrado subsecretario del Medio Ambiente, Recursos Naturales 

(Semarnat), por consecuencia mantiene su presencia y fuerza política no sólo en su partido sino en la arena política 

estatal para tiempos futuros. Por encima de las ex diputadas federales Carolina Viggiano Austria, titular del Consejo 
Nacional de Fomento Educativo (Conafe) y Paula Hernández Olmos, coordinadora nacional del programa Oportunidades, 

lo mismo que del también ex legislador Canek Vázquez Góngora nombrado titular del Instituto Nacional de Fomento al 
Consumo de los Trabajadores (Infonacot). Todo en un interesante reacomodo de fuerzas al interior del grupo en el 

poder, por el posicionamiento de personajes y condiciones que marca el regreso del PRI al poder presidencial que 

cambiará procedimientos y formas para definir las candidaturas a cargos de elección popular. (Alberto Witvrum, 
página de internet)  

Crónica-Vocales extraviadas… 

Veloces: Muy adelantados están los tiempos políticos en Hidalgo, principalmente entre los grupos tricolores. El comité 

estatal no ocultó, aunque sí negó, la existencia de sondeos en todos los distritos para identificar líderes de cara al 
proceso electoral local del 2013. Las filtraciones surgen porque varios de los integrantes del comité no pueden seguirle el 

paso a su presidente Ricardo Crespo, quien no descansa ni un minuto luego del triunfo electoral del 1 de julio pasado. 

Crespo recorre todo el estado y los expertos lo ubican como “el natural” para buscar una diputación local, seguramente 
por el principio de representación proporcional, incluso, muchos lo ven como serio aspirante a la presidencia de la 

próxima junta legislativa. Con todo y lo bien que se desenvuelve el dirigente tricolor, está cantado que dentro del partido 
sólo él tendrá una posibilidad de trascender. Pero antes de todo esto, hay un largo camino por recorrer para definir los 

listados de los candidatos priistas a diputados locales. En el escenario político prevaleciente se esperan pocas alianzas del 
PRI, quizás con el PVEM, no creo que con el Panal. En la lucha electoral el Revolucionario Institucional lleva amplia 

ventaja ante un panismo pulverizado, un perredismo dado en comodato al FDH y la constante ausencia participativa en 

comicios intermedios. Nuevamente el gran desafío será mantenerse cohesionado luego de librar, una a una, las guerras 
intestinas de las que surgirán sus abanderados. En una entrega anterior de las Vocales Extraviadas señalé la bivalencia 

política que rige Hidalgo, una condición cada vez más importante y por lo tanto definitoria en las aspiraciones de las 
diferentes corrientes internas. Insisto, ¿Quién determinará las lista de candidatos priistas a diputados locales? ¿Quién 
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tendrá el derecho de veto sobre ella? ¿Es verdad que esta bivalencia confunde y enfrenta? Por ahora estas preguntas 

están mucho más vigentes que conocer los entretelones del trabajo público estatal.  (Andrés Torres, página 03) 

Criterio-La Silla… EPN: una semana sin problemas 

Enrique Peña Nieto cumplió, sin mayores problemas, la primera de las 312 semanas que durará su sexenio. Es cierto que 

no todo ha sido terciopelo, pero el sentir general entre analistas es que el gobierno del mexiquense presentó propuestas, 

trabajó acuerdos y no se metió en honduras. Regresó la política, señalan algunos. 

Fue esta una semana de nombramientos en la que Hidalgo salió bastante bien parado. Dos hombres en la primera línea 

de trabajo (Miguel Osorio Chong, en Gobernación, y Jesús Murillo Karam, en la PGR), un subsecretario en Medio 
Ambiente (Cuauhtémoc Ochoa) y varios directores (Paula Hernández, Carolina Viggiano, Canek Vázquez), además de 

otros tantos en puestos clave dentro de la Segob. 

El prietito en el arroz, por supuesto, fue el tema de la violencia en la jornada inaugural del gobierno peñista, una mancha 
que apareció aparentemente en la descoordinación de los equipos de trabajo saliente y entrante, que dejó un par de 

heridos graves, decenas de detenidos —muchos de ellos, al parecer, de manera injusta— y una piedrita en el zapato que 

los nuevos funcionarios no se han podido sacar. 

Han sido siete días bien transitados por Peña Nieto, con el beneficio de la duda y sin la lupa de los periodistas puestos 

sobre los muertos por la violencia en diferentes puntos del país, una concesión que no recibía Felipe Calderón desde el 
segundo año de su sexenio. Bueno, ni siquiera el gasolinazo del fin de semana hizo mella en el nuevo mandatario. Ahora 

viene la segunda de las 312 semanas de su encargo, y Peña Nieto enfrenta un tema importante: el presupuesto 2013 y 

su estudio en el Congreso de la Unión. (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj- La hora en punto… Escudo Centro, que no quede en el discurso  

 

Casi al finalizar el "Sexenio perdido", que encabezó en Hidalgo Manuel Ángel Núñez, algunos gobernadores, en particular 
de los estados del centro del país, instrumentaron una estrategia con el objetivo de abatir los crecientes índices de 

inseguridad. Cada cierto tiempo, los titulares de las corporaciones se transferían el mando de la coordinación de las 
agrupaciones policiacas. Algunas veces correspondió a Fermín Hernández, en su calidad de director de Fuerza de Tarea 

en Hidalgo y otras a Marcelo Ebrard, entonces secretario de Seguridad duran-te el gobierno del Peje. La estratega, cuyos 
resultados fueron imprecisos, muy pronto pasó de moda y se fue al archivo de las buenas intenciones. Esta vez vale 

asomarse a la iniciativa del doctor Miguel Ángel Mancera, recién estrenado jefe de Gobierno del Distrito Federal, quien 

lanzó una propuesta a los gobernadores del centro para sumarse a lo que definió como Escudo Centro. Una estrategia de 
esa naturaleza, que se supone como prioritaria entre las acciones de todo gobierno, debe evitar partir solamente de 

buena voluntad, aunque paradójicamente la voluntad política es un principio necesario para instrumentar una acción de 
esa naturaleza. Escudo Centro, supone la con-fluencia de los gobernantes de diferentes entidades como Morelos, 

Hidalgo, Estado de México, Tlaxcala, Puebla, Querétaro y el Distrito Federal, en el objetivo de fortalecer las acciones de 

seguridad que el estado tiene como obligación. Requiere de presupuesto, inteligencia, programas específicos de 
operación, coordinación permanente, con el establecimiento de objetivos a corto, mediano y largo plazo. Es por ello que 

Escudo Centro no debe ser una pose o moda política pues en términos de lo que ocurre en la calle y entre los 
ciudadanos, es fácil identificar la creciente incidencia de delitos como producto del llamado "Efecto Cucaracha". En 

Pachuca, por ejemplo, es cotidiano informar que policías detuvieron o identifica-ron a presuntos delincuentes que 

cometieron un cristalazo, o hurtaron en una casa, o asaltaron a un taxista ose robaron un vehículo y que los maleantes 
son originarios de Ecatepec, de la capitalina colonia Doctores, de Tecámac, de Neza o de la Obrera; la clara muestra de 

que vienen, roban y luego se regresan. Si Miguel Ángel Mancera, intenta adjudicarse como "suya" una acción de esa 
naturaleza, la propuesta podría estar confina-da al fracaso; pero si parte de un llamado en el que el gobierno capitalino y 

de los estados se coordinen con la Federación, las posibilidades de que los objetivos se cumplan serán mucho mayores. 
Sin duda la intención es buena, necesaria, ojalá que no sirva sólo para fines de ego político con miras a sembrar para el 

futuro, pues acciones con trasfondo electoral a la sociedad nunca le han servido.  (Edmundo Pineda, página 09) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ni en fin de semana se detuvo la pasarela de nombramientos federales para personajes hidalguenses y en esta 
ocasión la sorpresa la dio la ex secretaria de Obras Públicas de Hidalgo y ex diputada federal, Paula Hernández 

Olmos, quien ayer tomó protesta como Coordinadora Nacional del Programa Oportunidades de la Secretaría de 

Desarrollo Social al mando de la ex jefa de Gobierno del DF, Rosario Robles Berlanga.  

: Que hablando de sorpresas el que dio una buena fue el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, quien tras 
encabezar la celebración de una verbena popular navideña en la Plaza Independencia culminó su participación con un 

crowd surfing al más puro estilo de los grandes festivales de música europea. Algunos despistados no supieron en donde 

se encontraba el presidente municipal hasta que vieron por encima de la multitud la figura de García Sánchez quien se 
dejó consentir por la ciudadanía. 

: Que hablando de la capital, la policía municipal a cargo de Rafael Hernández Gutiérrez ya comenzó con los 

recorridos para identificar la venta de explosivos en diversas colonias, fraccionamientos y dentro de los principales 

mercados y zonas populares. Las autoridades de prevención aún no oficializan el operativo decembrino, sin embargo ya 
se ve a los grupos de uniformados recorrer las zonas más propensas por la cantidad de población y jóvenes que habitan 

en Pachuca y su área metropolitana.  

: Que este día se anunciará la creación de la “Organización intermunicipal por los Derechos Humanos”, 

constituida por enlaces y miembros de las comisiones de derechos humanos de los cabildos 12 municipios de la Región 
Tula y en donde se espera la presencia del Ombudsman hidalguense Raúl Arroyo González, quien entregará la 

medalla al mérito en defensa y promoción para Olga Montufar, ciudadana del Valle de Tulancingo. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Lo que están buscando es cómo ayudar a sus familias, muchos de ellos son padres a su corta edad o son la cabeza de la 

familia que dejaron a la madre, a los hermanos, al cuidado de otros parientes que requieren enviar el dinero para que 
ellos se mantengan” 

Víctor Manuel Torres Olivares Integrante de la organización Babel sur 

Primeramente contento por llegar acá, sabemos que es una gran institución, pero también un poco triste por lo que vive 
la ciudad y el club por lo que todos sabemos que le pasó a Calero, pero ahora nosotros ya estamos concentrados y 

compenetrados” 

Christian Suárez Jugador profesional de futbol 

Si la hay (discriminación) quizá en un grado no muy alarmante, pero si la hay Hasta el momento las personas en donde 

hemos detectado actos de discriminación es en contra de la comunidad de los transgénero y la gente de la población 
dark” 

Humberto Vieyra Alamilla Primer visitador de la CDHEH 

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 

Que quien se ha convertido en una pieza clave en la bancada priísta de la Cámara de Diputados es la legisladora federal 

hidalguense Nuvia Mayorga Delgado, que preside la Comisión de Presupuesto y en quien se cifran esperanzas, pues 
su posición estratégica podría entregar importantes beneficios para la entidad. 

Que dos personajes públicos del estado se incorporarán al equipo del procurador general de la República, Jesús Murillo 

Karam. Se trata del ex secretario de Finanzas Carlos Godínez, actual titular del Instituto de Administración Pública, de 
quien se comenta será el oficial mayor de la dependencia. De igual manera, ha trascendido que el exdelegado del ISSSTE 

en la entidad, y quien también fuera director de la Oficina de Atención al Migrante, Gualberto Reyes, en breve asumirá 

una importante responsabilidad en la procuraduría de la república. 

Que en el distrito electoral local con cabecera en Molango, uno de los suspirantes a la candidatura tricolor a la diputación 

local, Brígido Escudero Rojas, anda acelerado en su trabajo proselitista, promoviéndose para dicho fin y aprovecha 
todo tipo de eventos para hacerse presente y hasta promete gestionar beneficios para comunidades del distrito. El 

originario y ex alcalde de Calnali, dicen sus coterráneos, debería primero convencer a los calnalenses, quienes comentan 

que de ser Escudero Rojas el postulado por el Revolucionario Institucional, de plano votarán por otra opción. 

Que esta tarde, en Pachuca, se llevará a cabo una marcha en pro de los derechos humanos y de los animales, la cual 

tendrá su punto de reunión en Plaza Juárez y se establecerá frente a las oficinas de la Comisión de Derechos Humanos 

de Hidalgo. De acuerdo con los organizadores, en los últimos seis años aumentaron 400% las denuncias por violaciones a 
derechos humanos y, 500%, las quejas por casos de tortura y tratos crueles, inhumanos y degradantes. 

Que el punto final al proyecto aeroportuario de Texcoco, que pretendía instalar un aeropuerto alterno al de la Ciudad de 
México, ha sido tomado con agrado en Hidalgo, pues ello representa un aliciente para mantener las esperanzas de que el 

gobierno federal, ahora priísta, otorgue el permiso para que al fin, después de muchos años, Tizayuca sueñe con la 

construcción de una terminal aérea. 

Que este fin de semana en el consejo político de la dirigencia del PT en Hidalgo se presencia-ron algunos destapes para 
la próxima elección de diputados. Uno de ellos, por el distrito de Tula, fue Santiago Tello, integrante de la eterna 

coordinadora estatal y quien actualmente representa al petismo en los órganos electorales. Parece que entre la 

chiquillada no existen nuevos cuadros.  

Que la dirigencia del PRD en el estado trabaja a marchas forzadas para entregar, en menos de 10 días, un partido 
"remodelado, aumentado y remasterizado", pues ya les urgía una manita de gato. Algunos perredistas, vacilantes, 

afirman que se les adelantó Santa Claus, que les hizo justicia con la remodelación. pero de sus oficinas, porque la 

estructura mantiene las mismas grietas políticas, resquebrajamiento interno y cimientos poco sólidos. Ahora, los 
perredistas pedirán en su cartita a los Reyes Magos una candidatura para el próximo proceso... claro, plurinominal, 

porque pelear por ganar una con voto directo parece difícil.  

Que algún problema debe tener Sonia Gutiérrez Ríos, directora del Instituto de Capacitación Profesional (lcap), 

dependencia de la Procuraduría General de Justicia Estatal, ya que en las últimas fechas han sido muy notorias sus 
ausencias en tan importante dependencia, cuando por casualidad llega a estar en su área de trabajo, su mal humor 

ronda por todas partes.  
 

Que el gobernador Francisco Olvera Ruiz ha comenzado un análisis de su equipo de trabajo con motivo del fin de año. 

En esa tarea el mandatario hidalguense pondera los pros y las contras del personal de diferentes áreas y niveles de su 
administración, y una vez concluida su evaluación, podrían realizarse movimientos de personal en favor de mejorar el 

servicio público. Habrá que estar pendientes de lo que se decida.  
 

Que la designación de Carolina Viggiano como titular de Conafe fue bien recibida en el sector educativo estatal, toda 

vez que advierten que los distintos programas que desarrolla esa institución en esta administración federal se aplicarán 
de manera eficiente en todas las regiones del estado, y quede atrás la pasividad con que se condujo hasta ahora la 

delegada Irma Chávez. (redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: El que nada debe, nada asegura (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que los principales responsables de que los choferes del transporte público circulen 
a altas velocidades son los concesionarios… y por supuesto, las autoridades que nada hacen por meterlos en 

orden. 

Un operador de la ruta que corre del Cedicso a la colonia Guadalupe reveló que su “patrón” le cobra 20 

pesos por cada minuto de retraso en los puntos de chequeo. “Por eso andamos como locos”, justificó. 

Lo que no explicó es por qué, si las combis tienen capacidad para 17 personas sentadas –aunque 

apretadas-, hay algunas que meten hasta cinco pasajeros parados, lo cual representa un grave riesgo para 
quienes utilizan el servicio. 

Ante la posibilidad de que en la delegación del ISSSTE haya cambio de titular, trabajadores comentan que 
cualquier relevo resultará infructuoso si no se atacan “de raíz” los problemas del organismo. 

Según los inconformes, quienes realmente controlan la clínica desde hace muchos años son los 

subdelegados Médico y de Prestaciones, Jorge Espinosa y Rosa María Chío, respectivamente, así como el jefe 

de Departamento de Recursos Humanos, Héctor Luque. 

Como todas las decisiones pasan por ellos –incluyendo las presupuestales-, pese a sus buenas intenciones algunos 
delegados poco han podido hacer por mejorar el servicio que proporciona la institución. 

Entre las irregularidades reportadas a Radio Pasillo destacan la contratación de empresas “patito” de 
seguridad privada y limpieza, así como la demora de hasta tres meses para pagar las suplencias. 

Por cierto, el líder de la Sección XVIII del Sindicato Nacional de Trabajadores del ISSSTE, Jesús Zepeda, 

fue señalado de hacer trampa en la rifa de un automóvil último modelo con motivo de fin de año. 

Resulta que la “afortunada ganadora” fue una enfermera muy cercana al dirigente, quien, por si fuera poco, 

se encargó de sacar los boletos de la tómbola. 

Suena en Radio Pasillo que las vacaciones de fin de año para los diputados locales llegarán después de lo 

normal. 

Por el relevo presidencial en México y el consecuente ajuste de tiempos para la aprobación del Presupuesto de Egresos 

de la Federación (PEF) 2013, los legisladores hidalguenses deberán esperar este documento para sacar adelante el 
paquete fiscal del estado. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Para evitar tragedias entre quienes regresan durante estas fechas a sus lugares de origen en Hidalgo, ya preparan las 

autoridades estrategias que permitan la detección y decomiso de armas en equipajes de los viajantes, acción que 
responde a instrucciones del gobernador Francisco Olvera para brindar certidumbre a nuestros paisanos en su retorno a 

casa. Así mismo otros programas como el de Alcoholímetro fortalecen sus operativos en el marco de las diferentes 

festividades que se desarrollan todo este mes en la entidad (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Mayka Ortega: Fiel a las labores como titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Ortega Eguiluz no 
se aparta ni un instante de su encargo y gira la instrucción precisa para que en cada área refuercen las acciones para 

cumplir con las metas delineadas en el Plan Estatal de Desarrollo. Del mismo modo compagina su agenda para apoyar en 
los espacios donde sea requerida su participación  

Abajo-Jorge Ruiz: Bien sabido es que el asunto del agua en la región del Valle del Mezquital representa para 

habitantes de varias poblaciones uno de los problemas más frecuentes, ante tal escenario queda claro que el esfuerzo 

efectuado por el director general de la Comisión de Agua y Alcantarillado en esa zona es insuficiente para atenuar las 
carencias que padecen, lamentablemente, los sectores más desprotegidos  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

RENUNCIAS 

En el marco de los cambios y nombramientos realizados a escala federal y que tienen que ver directamente con algunos 

nombres de servidores públicos hidalguenses, los grillitos confirmaron que en unos días habrá también 
renuncias al interior del Sistema DIFH, pues la ex titular del organismo, Laura Vargas, quien desempeñará 

funciones en el mismo rubro pero en la federación mandó llamar ya a varios de sus ex colaboradores para 
que la acompañen en esta nueva etapa de vida profesional, por tal motivo se esperan más ajustes. 

PÁGINA Y LABOR 

Después de varios meses de espera por fin quedó listo el portal web del Comité Directivo Estatal del PRI, 
que entre otras características demuestra una imagen renovada y una gran cantidad de fotografías del 

presidente Ricardo Crespo con militantes, aparentemente la intención es evidenciar un partido más 

cercano a la gente y su militancia, además del trabajo constante en varias regiones. Por cierto que comenzó ya el 
proceso de renovación de comités municipales tricolores, las primeras demarcaciones que estrenaron 

nuevos dirigentes son Huautla, Metepec, Tizayuca, Huejutla y San Salvador; en próximas fechas emitirán 
más convocatorias, ya que el objetivo es modificar las 84 comitivas. 

DISPOSITIVOS 

Reforzará en breve la Secretaría de Seguridad Pública del estado los operativos del Alcoholímetro en las 
principales ciudades de la entidad durante el fin de año, con la intención de disminuir los accidentes viales 

en bulevares y carreteras, consecuencia de los excesos que suelen acompañar las festividades decembrinas. 

PETICIÓN 

Usuarios del transporte público de pasajeros en la capital hidalguense pidieron que las autoridades exijan a las 
empresas de autobuses incrementen sus dispositivos de seguridad en las terminales y zonas de ascenso 

para frenar los asaltos, sobre todo en esta temporada navideña cuando las personas reciben sus 
correspondientes aguinaldos o compran regalos para sus familias. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  
                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 

 
Vía Libre 

 
 
 

 


